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Le mot du maire

	Chères	Optevoziennes,	chers	Optevoziens,	

Cet	 été,	 la	 plupart	 d’entre	 nous	 ont	 pu	 reprendre	
les	 routes	 des	 vacances	 dans	 des	 conditions	 
semblables	à	celles	d’il	y	a	3	ans.	Désormais,	nous	allons	
vivre	 avec	 la	Covid	 comme	nous	 vivons	 avec	 les	 autres	 
épidémies.	

Cette	année,	des	conflits	militaires	à	nos	portes	ont	éclaté	
et	 la	 sécheresse	a	été	éprouvante.	Pour	autant,	nous	avons	su	 trouver	 l’enthou-
siasme	pour	visiter	nos	territoires	et	partager	des	soirées	et	des	repas	conviviaux.	

Il	est	important	de	ne	pas	tomber	dans	le	marasme	et	de	garder	espoir	en	l’intelli-
gence	humaine	et	en	une	terre	fertile.	Mais,	l’espérance	ne	suffit	pas	et	chacun	de	
nous	doit	faire	un	pas	vers	plus	de	solidarité,	de	respect	des	autres	et	de	la	nature.	

Depuis	la	fin	de	l’année	2021	et	encore	davantage	depuis	le	début	de	la	guerre	en	
Ukraine,	les	collectivités	subissent	de	plein	fouet	l’impact	de	l’inflation	en	particu-
lier	sur	les	dépenses	énergétiques.	Il	en	va	de	la	responsabilité	de	chacun,	dans	nos	 
bâtiments	 publics,	 administratifs,	 associatifs,	 sportifs	 de	 veiller	 à	 la	 bonne	 
utilisation	de	l’éclairage	et	du	chauffage.	

Concernant	l’éclairage	public,	vos	élus	ont	depuis	de	nombreuses	années	entamé	
la	modernisation	et	le	rajeunissement	du	parc	en	utilisant	des	LEDs.	

Afin	 de	 limiter	 nos	 dépenses,	 nous	 allons	 devoir	 prendre	 d’autres	 décisions	
comme	l’extinction	de	l’éclairage	public	de	23h	à	6h	du	matin,	le	remplacement	de	 
l’éclairage	du	groupe	scolaire	en	LEDs	…	

J’espère	que	vous	prendrez	plaisir	à	feuilleter	ce	bulletin	retraçant	les	
événements	de	notre	village	sur	l’année	écoulée	et	des	périodes	plus	
anciennes.	
 
L’ensemble	du	Conseil	Municipal	se	joint	à	moi	pour	vous	souhaiter	
une	belle	et	heureuse	année	2023.	

	Bien	fidèlement, 

   Joseph Quiles
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Budget - finances

FONCTIONNEMENT

RÉPARTITION DU RÉALISÉ PAR SECTION

INVESTISSEMENT
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Budget - finances

LISTE DES INVESTISSEMENTS 2021

Achats de matériels :  5 048.22  €
• Nettoyeur	Haute	pression ...................................................................................................................969.00 €

• Microbineu:	 ................................................................................................................................................. 494.00 €

• Ordinateur	élus ..........................................................................................................................................942.30 €

• Défibrillateur	place .............................................................................................................................  2 092.92 €

• Réfrigérateur	salle	des	fêtes	 .............................................................................................................550.00 €

Travaux :  35 415.30 €
• Allées	du	cimetière ............................................................................................................................ 22 370.14 €

• Fenêtre	+	porte	local	fleuriste ........................................................................................................  2 846.11 €

• EP	–	Mise	en	lumière	lavoir	en	lauzes	 .........................................................................................  761.98 €

• Aménagement	atelier .......................................................................................................................  4 703.21 €

• Alarme	intrusion	mairie ..................................................................................................................  2 394.00 €

• Etude	chauffage	école-salle	des	fêtes ...................................................................................  2 340.00 €

Travaux Voirie :   8 567.02 €
• Rénovation	éclairage	public	Solde	TR1	+	Acpte	TR2	:	 .......................................................7 211.02 €

• Relevé	topo	trottoirs	rue	Tassier ................................................................................................... 1 356.00 €

Groupe scolaire : 2 191.90 €
• Portail	famille ............................................................................................................................................ 1 179.00 €

• Ordinateur	cantine ..................................................................................................................................698.90 €

• Tableau	école ..............................................................................................................................................  314.00 €
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Bâtiments communaux, travaux, voirie

FLEURISSEMENT
Mélange	de	plantes	saison-
nières	et	permanentes.	

Coût	:	994€

FAUCHAGE DES CHEMINS 
Fauchage	et	élagage	des	
chemins	communaux.	

Coût	:	3	900€

ELAGAGE DES PLATANESABATTAGE DE 6 SAPINS 
DANS LE PARC

Les	sapins	menaçaient	de	
tomber,	nous	avons	dû	les	
couper	afin	d’éviter	tout	
risque.	

Coût	:	3000	€

MISE EN VALEUR DU  
CLOCHER
Mise	en	place	d’éclairage	
LEDs.	

Coût 673€

MISE EN PLACE DE 
BARRIERES DEVANT LE  
LOCAL PIZZA 
Sécurisation	des	piétons	
devant	la	Pizzeria.	

Cout	:	841€

PLANTATION DE 3 ARBRES 
DANS LE PARC
Pour	remplacer	les	sapins,	 
3	arbres	ont	été	mis	en	place	
Paulownia	/	Tilleul	argenté	/	
Erable	pourpre

Coût	:	1200€	

NETTOYAGE DU 
MONUMENT AUX MORTS
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Bâtiments communaux, travaux, voirie

WC 
Création	de	toilettes	publiques	
sur	la	place	Rouvière	
(dans	 le	 local	 de	 l’ancienne	
bascule)

REMISE EN ETAT DES  
FOSSÉS 
Nettoyage	et	curage	des	
fossés.	

Coût	:	3	540€

Urbanisme

Déclarations préalables :

• 9	clôtures	et/ou	portails	
• 5	réfections	de	toitures	et/ou	poses	de	

velux
• 5	panneaux	photovoltaïques
• 3	piscines
• 1	division	en	vue	de	construire
• 7	modifications	de	façades,	extensions	

Permis de construire : 

• 3	nouvelles	constructions	:	1	maison	in-
dividuelle	/	1	carport	/	1	local	technique

• 2	réhabilitations/extensions

>> À la date du 16 novembre

RAFRAICHISSEMENT DE LA 
PEINTURE A LA CANTINE
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Environnement, développement durable

habitants	 ont	 effectué	 le	 
tamisage	 et	 la	 distribution	
du	compost	mûr.	

Cette	 récolte	 a	 permis	
aux	 utilisateurs	 de	 limiter	
la	 quantité	 de	 terreau	 et	 
d’engrais	 industriels	 :	 il	
est	 adapté	 à	 toutes	 les	
plantations,	 aussi	 bien	 en	 
jardinière	qu’en	pleine	terre.	

Cette	première	collecte	a	été	
suivie	par	un	nouveau	trans-
fert	 du	 bac	 de	 remplissage	
vers	 le	 bac	 de	 maturation	
pour	 une	 prochaine	 récolte	
courant	printemps	2023.

En	 parallèle	 du	 projet	 
compost,	 la	 commission	 
environnement	 a	 travail-
lé	 avec	 l’aide	 de	 Benjamin	
Balme	 sur	 un	 nouveau	 

Suite	à	l’installation	du	com-
posteur	 collectif	 (derrière	
l’auberge)	en	octobre	2021,	la	
commission	environnement	
a	pu	organiser	quelques	ma-
nifestations	courant	2022	en	
fonction	de	son	évolution	:	

Le	mardi	26	avril,	le	bac	d’ap-
port	 du	 composteur	 étant	
plein,	 nous	 avons	 procédé	
à	 son	 transfert	 dans	 le	 bac	
de	 maturation	 (pour	 qu’il	
soit	après	quelques	mois	en	 
maturation	 prêt	 à	 être	 
utilisé).

Le	samedi	21	mai,	 le	Conseil	
Municipal	Enfant	a	organisé	
une	 matinée	 nettoyage	 de	
printemps.	 Ce	 même	 jour,	
le	 Syclum	 a	 proposé	 des	 
ateliers	 autour	 du	 compos-
tage	 ainsi	 qu’une	 vente	 de	
composteurs.	
(cf	 rubrique	 La	 vie	 munici-
pale,	CME)

Le	 samedi	 15	octobre,	notre	
compost	 étant	 arrivé	 à	 
maturation,	 la	 municipalité	 
accompagnée	 de	 quelques	

balisage	 des	 ENS	 du	 Val	
d’Amby	 et	 de	 l’Etang	 de	
Lemps,	 avec	 un	 nouveau	
panneau	qui	sera	situé	der-
rière	 l’auberge,	 des	 nou-
velles	cartes…	

Ce	projet	devrait	voir	 le	jour	
au	printemps	2023.

La	 commission	 environ-	 
nement	 souhaite	 remercier	
Stéphane	 Rigaudier	 pour	
son	 investissement	 actif	
dans	les	divers	projets.
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Communication

Action sociale

Environnement, développement durable

Par	ces	temps	modernes,	le	site	internet	de	
la	 commune	 d’Optevoz	 avait	 besoin	 de	 se	
refaire	 une	 beauté.	 Alors	 depuis	 quelques	
temps,	 la	 Commission	 Communication	 a	
travaillé	 sur	 une	 nouvelle	 arborescence,	
et	 un	 nouveau	 nuancier	 réfléchissant	 le	
logo	de	 la	 commune,	 pour	 un	 site	 à	 la	 fois	
simple	d’utilisation	 et	 complet.	 Au	mois	 de	 
Septembre,	le	nouveau	site	est	arrivé	!	
Dès	 lors,	 nos	 habitants	 présents	 et	 futurs,	
communes	voisines,	professionnels,	touristes	
et	amoureux	de	la	nature	peuvent	y	trouver	
toutes	les	actualités	et	
informations	nécessaires	
à	propos	de	notre	
belle	commune.	

Tout	au	long	de	l’année,	la	Commission	Communication	œuvre	pour	
rendre	 accessibles	 toutes	 les	 nouvelles	 d’Optevoz	 à	 travers	 ce	 site	
internet	mais	également	 l’application	Panneau	Pocket,	 le	classique	
bulletin	municipal	et	l’incontournable	lettre	optevozienne.	

LE SITE INTERNET DE LA COMMUNE FAIT PEAU NEUVE

www

Pour nous trouver www.optevoz.fr

Le	10	avril	2022,	le	CCAS	en	solidarité	avec	l’Ukraine	et	en	partenariat	
avec	le	Comité	des	Fêtes	a	organisé	une	vente	des	rosiers	qui	fleuris-
saient	notre	village.		
La	 bienveillance	 des	 Optevoziens	 et	 d’habitants	
des	 communes	 voisines	 a	 permis	 de	 récolter	 
410	 euros	 au	 profit	 de	 la	 famille	 ukrainienne	 
accueillie	généreusement	par	une	famille	de	notre	village.

Cette	 année,	 une	 aide	 du	 CCAS	 a	 aussi	 permis	 à	 une	 famille	 monoparentale	 en	 
difficulté	de	pouvoir	retrouver	un	apaisement	suite	à	de	gros	problèmes	financiers.

L’année	2022	nous	a	enfin	permis	de	réunir	à	nouveau	nos	aîné	qui
le	 désiraient	 pour	 le	 traditionnel	 repas	 qui	 a	 eu	 lieu	 à	 la	 salle	 du	
champ	le	17	décembre.	
Il	a	été	préparé	par	LME	Traiteur	de	Hières-sur-Amby.	

Quant	 à	 ceux	 qui	 préfé-
raient	un	colis,	ils	ont	été	 
distribués	le	10	décembre	
et	 étaient	 constitués	 de	
produits	provenant	de	la	boulangerie	Millat,	
de	l’épicerie	du	Bonheur	et	des	établis-
sements	Moiroud	de	
Montalieu.	

MERCI 
À 

TOUS
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Cadre de vie et associations

Enfance

Le	samedi	3	septembre	dernier,	à	Annoisin,	a	eu	
lieu	la	2ème	édition	du	Forum	des	associations	
intercommunal	regroupant	5	communes.	

Cette	 année,	 la	 commune	 de	 Soleymieu	 a	 
rejoint	le	Forum.

Le	 Forum	 regroupe	 donc	 les	 communes	 
d’Annoisin-Chatelans,	 Dizimieu,	 Optevoz,	 
Soleymieu	et	Siccieu-St	Julien-Carisieu.

Pour	cette	édition,	20	associations	étaient	pré-
sentes	(dont	5	associations	Optevoziennes).
178	visiteurs	ont	été	accueillis	dont	29	personnes	
habitant	Optevoz.

L’année	 prochaine,	 le	 Forum	 aura	 lieu	 à	 
Soleymieu	le	samedi	2	Septembre	2023.

Le	Covid	nous	a	contraints	à	décaler	le	pot	de	départ	de	Josiane	Jaconelli	(partie	à	la	retraite	
en	décembre	2021)	à	la	fin	de	l’année	scolaire.	Elèves,	parents	et	élus	l’ont	bien	entourée	pour	
célébrer	ce	moment.

Depuis	septembre	2021,	deux	nouvelles	ATSEM	ont	rejoint	l’équipe.	
Nous	souhaitons	la	bienvenue	à	Elodie	LHERISSEL	et	Isabelle	DEGOULANGE	qui	interviennent	
sur	le	temps	scolaire	dans	la	classe	de	maternelle	et	qui	encadrent	les	enfants	à	la	cantine	et	
à	la	garderie.

FORUM DES ASSOCIATIONS

Elodie Lherissel Isabelle Degoulange

Bienvenue !
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Lors	 de	 leur	 première	 
réunion	 avec	 la	 municipali-
té,	 nos	 jeunes	 Optevoziens	

ont	 émis	
le	 souhait	
d’axer	leurs	
actions	 sur	
la	 solidari-
té	 et	 l’en-
v i r o n n e -
ment.	

Ainsi,	 ils	 ont	 débuté	 leur	
mandat	 avec	 la	 réalisation	
de	 cartes	 de	 Noël	 pour	 le	 
repas	et	les	colis	des	aînés.	
Ils	ont	également	aidé	la	mu-
nicipalité	à	choisir	les	arbres	

qui	 ont	 été	 plantés	 dans	 le	
square	derrière	l’église.
Dès	 le	 début	 du	 conflit	 en	
Ukraine,	 le	CME	s’est	propo-
sé	 d’organiser	 une	 collecte	
de	vêtements	et	de	produits	
de	 première	 nécessité	 lors	
de	 laquelle	 les	 habitants	de	
la	 commune	 se	 sont	 forte-
ment	mobilisés.

Cadre de vie et associations

Cette	 année,	 ce	 sont	 8	 conseillers	 
municipaux	enfants	qui	ont	été	élus	par	
leurs	camarades	pour	les	représenter	:	

Jade	Alenda,	
Antoine	Pidron,	
Juline	Antonio,	
Malone	Ruis,	

Rose	Pastour	Roche,	
Rafaël	Jordan,	

Léane	Belnand	et	
Aléxia	Cotelle	Four.

Le conseil municipal des enfants
LA SOLIDARITÉ ET L’ENVIRONNEMENT AU CŒUR DE L’ACTION

La municipalité tient à remercier nos jeunes élus 
pour leur dynamisme et leur motivation !

Le	 conseil	municipal	
des	 enfants	 a	 éga-
lement	 organisé	 le	 
samedi	 21	mai	 le	 tra-
ditionnel	«	Nettoyage	
de	printemps	».	
C’est	 sous	 un	 beau	
soleil	 et	 même	 une	
forte	 chaleur,	 qu’une	
vingtaine	 de	 pe-
tits	 optevoziens,	 ac-
compagnés	 de	 leurs 

parents	 et	 d’élus,	
ont	 sillonné	 les	 rues	
du	 village	 munis	 de	
gants	 et	 sacs	 pou-
belles	 afin	de	 ramas-
ser	les	déchets.	
Et	 ce	 sont	 environ	
48kg	 qui	 ont	 été	
récoltés	 par	 les	 7	
groupes	 qui	 s’étaient	
réparti	 le	 territoire	 à	
nettoyer.
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Après	 deux	 années	 de	 pan-
démie	pendant	lesquelles	 le	
sport	scolaire	a	été	mis	à	mal	
par	 les	 différents	 protocoles	
sanitaires,	 les	 enseignantes	
de	 l’école	 ont	 choisi	 cette	 
année	 de	 le	mettre	 à	 l’hon-
neur.	

Ainsi,	 les	 élèves	 ont	 pu	 dé-
couvrir	 des	 activités	 spor-
tives	 qu’ils	 ne	 connaissaient	
pas.	
Ils	 ont	 beaucoup	 pratiqué,	
se	sont	documentés,	ont	fait	
des	rencontres	et	ont	appris	
de	 belles	 valeurs	 sportives	

telles	 que	 le	 fair-play,	 l’en-
traide,	 la	 persévérance	 et	 le	
respect.

Voici	 en	 images	 une	 
année	sportive	à	l’école	de	la	 
Vallée	désirée…

Les	 élèves	 de	 l’école	 ont	 
bénéficié	 d’une	 initiation	
au	 tir	 à	 l’arc	 de	 6	 séances	
durant	 lesquelles	 ils	 ont	 
appris	 à	 manier	 l’arc,	 à	 
gagner	 en	 précision	 et	 
surtout	en	concentration.	
Chaque	 séance	 était	 orga-
nisée	 autour	 de	 jeux	 et	 les	
élèves	pouvaient	gagner	des	
cartes	 en	 accédant	 à	 des	 
niveaux.	

Cette	 activité	 a	 été	 très	 
appréciée	par	les	élèves.

En	fin	d’année,	les	élèves	ont	
participé	 à	 des	 Splat	 Olym-
piades	 inspirées	 de	 l’album	
de	Splat	avec	au	programme	
la	 course	 à	 la	 brouette,	 la	
course	à	trois	pattes,	le	lancer	
d’œufs	et	la	grande	course.	
Ce	 fut	un	vrai	plaisir	de	 voir	
tous	 les	 enfants	 rassemblés	
et	 motivés	 pour	 cette	 belle	
rencontre	sportive.	
Un	grand	merci	aux	parents	
accompagnateurs	!

Séances de tir à l’arc avec Sylvain Charrat

Rencontres sportives interclasses  

Ecole de la vallée désirée
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En	 présence	 de	 Annaëlle	
Barazzuti,	 championne	 du	
monde	 de	 Sport	 Boules,	 
Stéphane	 Fournier	 et	
Jean-Michel	 Ferret,	 respon-
sables	 départementaux	 de	
la	Boule	Sportive,	ont	propo-
sé	aux	élèves	d’Optevoz	une	
initiation	à	la	Boule	Sportive.	
Durant	une	heure,	les	élèves	
ont	 participé	 à	 différents	
ateliers	 pour	 apprendre	 à	 

tirer	et	à	pointer.	
Ce	 fut	 également	 l’occa-
sion	de	rencontrer	Annaëlle	 
Barazzutti,	 championne	 du	
monde	de	la	discipline.	
Les	 enfants	 ainsi	 que	 les	
adultes	 accompagnateurs	
ont	été	 ravis	de	cette	 initia-
tion.	

Un	grand	merci	aux	organi-
sateurs	!

La	 classe	 de	
maternelle	 a	
eu	 la	 joie	 de	
pouvoir	 s’ex-
périmenter	 aux	 
diverses	 activités	
de	 cirque	 grâce	
à	 l’intervention	 de	
Claire	 Lafontaine,	 

dirigeante	 de	 l’école	 de	
cirque	Equicirque.

Ils	 ont	 pu	 découvrir	 durant	
7	 séances	 de	 novembre	 à		
décembre	 2021,	 des	 jeux	
d’équilibre	 en	 se	 tenant	

sur	 une	 grosse	 boule,	 en	 
se	 déplaçant	 sur	 un	 fil	
d’acier	 ou	 encore	 des	
poutres,	 en	 réalisant	 des	 
figures	sur	le	trampoline.	

Ils	avaient	également	à	dis-
position	des	pédalgos,	petits	
dispositifs	pour	apprendre	à	
avancer	en	pédalant	debout.

Ils	 ont	 appris	 aussi	 à	 réali-
ser	 des	 figures	 d’acrosport	
qui	 consiste	 à	 réaliser	 des	 
figures	en	se	positionnant	les	
uns	par	rapport	aux	autres	et	

en	 utilisant	 des	 
appuis	 et	 leur	
équilibre	!	

Enfin,	 ils	 se	 sont	
entraînés	à	la	jon-
glerie	 avec	 des	 
foulards,	 des	 an-
neaux,	des	balles	

ou	 encore	 des	 bâtons	 du	
diable.
De	très	bons	moments	récla-
més	chaque	semaine	par	les	
enfants	!	

Initiation au sport boules

Activité cirque pour les maternelles

Ecole de la vallée désirée
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L’association	sportive	optevo-
zienne	 GKDSO	 a	 arrêté	 son	
activité	cette	année	et	a	sou-
haité	faire	bénéficier	à	l’école	
du	solde	de	son	association.	

Ainsi,	la	coopérative	scolaire	a	
reçu	la	somme	de	2568	euros.	
Les	 enseignantes	 ont	 choisi	
d’utiliser	cette	somme	pour	

l’achat	 de	 tablettes	 pour	 la	
classe	 de	 maternelle	 et	 de	
matériel	 pour	 la	 cour	 de	
l’école.	

Après	consultation	des	élèves	
des	différentes	classes,	il	a	été	
acheté	de	la	dinette,	des	jeux	
de	construction,	un	panier	de	
basket,	un	banc	et	une	table	

de	pique	nique,	pour	 le	plus	
grand	bonheur	des	enfants	!

L’équipe	enseignante	 tient	 à	
remercier	 chaleureusement	
les	membres	de	l’association	
pour	ce	très	généreux	don.

En	juin,	les	élèves	de	CM1/CM2	
sont	 allés	 à	 Crémieu	 pour	
rencontrer	 leurs	 correspon-
dants	de	Courtenay	et	parta-
ger	avec	eux	une	 journée	de	
randonnée	sur	le	thème	de	la	 
Résistance	 pendant	 la	 
seconde	guerre	mondiale.	

Organisé	 par	 la	 communau-
té	 de	 communes	 et	 l’inspec-
tion	de	l’Education	Nationale,	 
« Résistance en chemins » est	
un	 projet	 pluridisciplinaire		
 qui	 rassemble	

des	classes	de	 
cycle	 3	 sur	
le	 thème	
de	 la	

Résistance	 et	 de	 la	 seconde	
guerre	mondiale.	

Alliant	 l’histoire,	 l’éducation	
civique,	 le	 sport,	 la	 musique	
et	 l’art	 plastique,	 les	 enfants	
s’interrogent	sur	 la	notion	de	
résister	 dans	 l’histoire,	 pour	
aujourd’hui	et	demain.	

Dans	 différents	 lieux	 de	 
Crémieu,	 les	 élèves	 
d’Optevoz	 ont	 pu	 rencontrer	
des	 personnes	 qui	 leur	 ont	 
parlé	 de	 leur	 vécu	 en	 tant	
que	 résistants	 comme	 
Monsieur	 Repellin,	 notre	
doyen,	 ou	 des	 enfants	 de	 
résistants.	

Les	 récits	 de	 ces	 personnes,	
toujours	 très	 émouvants	 ont	
enrichi	 la	 culture	 historique	
de	 nos	 jeunes	 Optevoziens.	
Sur	 les	hauteurs	de	Crémieu,	
ils	 ont	 découvert	 les	 ruines	
d’une	imprimerie	clandestine.	
En	 fin	 de	 journée,	 toutes	 les	
classes	 présentes	 ont	 chanté	
ensemble	 le	 chant	des	parti-
sans.

NOUVEAUX AMENAGEMENTS POUR LA COUR DE L’ÉCOLE

RÉSISTANCE EN CHEMIN !

Ecole de la vallée désirée
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Comme	 chaque	 année,	 la	
traditionnelle	 remise	 de	 
dictionnaires	 s’est	 déroulée	
à	l’école	début	juillet.	
Ce	 fut	 l’occasion	 de	 souhai-
ter	 une	 bonne	 continua-
tion	 aux	 treize	 élèves	 	 de	
CM2	 quittant	 l’école	 pour	 le	 
collège.	

Ce	 fut	 l’occasion	également	
de	remercier	Perrine	Pijolat,	
leur	enseignante.	Après	huit	
années	 passées	 à	 Optevoz,	
Perrine	 a	 choisi	 de	 quitter	
l’école	pour	prendre	la	direc-
tion	de	l’école	de	Courtenay.	

Durant	ces	huit	années,	elle	
a	 préparé	 plus	 d’une	 cen-
taine	d’élèves	pour	le	collège	
qui	 se	 souviendront	 long-
temps	 d’une	 enseignante	
motivée	et	dynamique	avec	 
toujours	 de	 nombreux	
projets:	 les	 classes	 vertes,	 
les	 sorties	 VTT,	 les	 activités	
autour	 de	 la	 résistance,	 les	
ceintures	 de	 compétences	
et	les	ateliers	d’autonomie…	

Nous	lui	souhaitons	une	très	
belle	 continuation	 dans	 ses	
nouvelles	fonctions.

REMISE DES DICTIONNAIRES
Au revoir maîtresse ...
Une dernière remise de dictionnaires pour Perrine

Ecole de la vallée désirée
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PHOTOS DE CLASSES

Ecole de la vallée désirée
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PHOTOS DE CLASSES

Ecole de la vallée désirée
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Etat Civil

Sasha et Charlie Mounier Ferrafiat

nés le 11 octobre

Lucien Huwer

né le 24 novembre

Rose Rebmann

née le 09 février

Emy Adam

née le 07 août

Reyane Goncalves

né le 1er septembre

Gabriel Ségard

né le 07 février

Léo Joiron

né le 27 juin

Robin Terrasse

né le 18 juillet

Emma Amuroso

née le 20 décembre

Ellana Aubert

née le 03 juin

Léo Garcia-Romero
né le 07 novembre

Fils d’Alexandra Vivier et Olivier Garcia-Romero
Petit-fils d’Arlette et J-Claude Vivier

Louis Rivoire

né le 08 octobre
Fils de Thomas Rivoire

Petit-fils de Nathalie et Marc Rivoire

Marceau Courtois

né le 19 juin
Fils de Marine Garnier

Petit-fils de Catherine et Philippe Garnier
Arrière petit-fils d’Alice Garnier

BÉBÉS D’AILLEURS, 
DONT LES GRANDS-PARENTS ET 

ARRIÈRE-GRANDS-PARENTS
RÉSIDENT SUR LA COMMUNE

BÉBÉS D’ICI

NAISSANCES

né le 26 septembre

Naël Serieye Baghadi

Louise Buchet

née le 22 janvier
Fille de Ségolène Deschamps

Petite fille de Roland et Marie-Pierre Deschamps
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Etat CivilMARIAGES

PARAINAGES CIVILS

DÉCÈS

Eleonore Picano Arthur Rigal

Maloé Geniller

Marlène Mazet & 
Frédéruc Geniller

le 09 juillet

Lizbess Geniller

09 juillet

28 mai

Christiane Descroix
veuve Devaux

9 décembre

Daniel Vachet

Jacques Massa

04 avril

24 octobre

28 mai

09 juillet

Syobane Geniller

09 juillet

Valérie Guicher &
Jacques-Olivier Schaeffer

le 10 septembre

André Chaleyssin

Jean-Paul Devaux

29 mars

01 octobre
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présents,	 cela	 reste	 un	
moment	 de	 partage	 et	 de	
convivialité.
Enfin,	 nous	 avons	 innové	
pour	 notre	 manifestation	 
de	fin	d’année	:	kermesse	et	
cinéma	plein	air.	

Cette	année,	nous	avons	pu	
enfin	 nous	 retrouver	 avec	
plaisir	 autour	 de	 plusieurs	
manifestations	:

Le	 vide-grenier	 a	 été	
un	 succès.	 Beaucoup	
d’exposants	 et	 de	 visiteurs	
venus	 nombreux	 nous	
ont	 permis	 d’avoir	 un	
bénéfice	 inédit	 pour	 cette	
manifestation.

Pour	 le	 8	 décembre,	 nous	
avons	 offert	 des	 crêpes	 à	
tous	les	élèves	de	l’école,	lors	
de	 la	 vente	 de	 lumignons	
confectionnés	 par	 les	
enfants	avec	les	maitresses.

Nous	 avons	 continué	 nos	
traditionnelles	ventes			:	
sapins,	 fromages	 et	 tombola	
à	Noël,	pizzas	et	tartes.	Nous	
remercions	les	familles	et	les	
optevoziens			et		optevoziennes	
qui	 répondent	 toujours	
présents	à	nos	sollicitations.

Nous	avions	 fait	 le	choix	de	
refaire	 le	 carnaval,	 une	 jolie	
fête	 avec	 un	 défilé	musical	
dans	le	village	accompagné	
de	 la	 troupe	 portugaise	 :	 
«	Rosita	».	
Malheureusement,	 nous	
avons	pu	regretter	le	manque	
de	participation	des	familles	
de	l’école	lors	de	cette	mani-
festation.	
Pour	 ceux	 qui	 étaient	

Sou des écoles

Des	jeux	pour	les	enfants	
suivis	de	la	projection	du	
film	Le	Roi	Lion.

Toutes	ces	manifestations	
(avec	un	bénéfice	global	
de	 9313€)	 nous	 ont	
permis	 de	 financer	 les	
projets	 souhaités	 par	
l’équipe	 enseignante	 :	
activité	tir	à	l’arc,	activité	
cirque,	 un	 spectacle	 à	
Noël,	 les	 bus	 pour	 les	
projets	 “Résistance	 en	
chemin”	 à	 Crémieu	 et	
“correspondance	 avec	
l’école	 de	 Courtenay”	
pour	 un	 montant	 total	
de	3332,05€.
Nous	 prenons	 plaisir	 à	
organiser	 et	 animer	 ces	
manifestations,	 nous	
espérons	 être	 encore	
épaulés	par	de	nouvelles	
familles	pour	continuer	à	
accompagner	les	projets	
de	sorties	et	activités	de	
l’école.	 Nous	 tenions	 à	
remercier	les	parents	qui	
ont	 su	 donner	 de	 leur	
temps	sur	les	différentes	
manifestations	de	 l’année 
par	leur	présence	ou	par	
leur	aide.

Nous	 vous	 donnons	
rendez-vous	 en	 2023	 pour	
nos	futurs	évènements…	

Bonne	année	à	tous.

Les	membres	du	bureau
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Bureau :
Président	d’honneur	:	Gilles	Randy
Président	:	François	Bordel
Vice	Président	:	Jerome	Debruille
Secrétaire	:	Julien	Peyron
Trésorier	:	Didier	Juppet

Contact	:	François	Bordel,	06	74	79	09	94
francois.bordel@orange.fr.	
Actualité	de	l’AJSO,	http://ajsoveteran.free.fr.

A J S O 
« Plaisir et détermination »

L’AJSO	Football	 Vétérans	 ne	
redémarre	pas	sa	saison	sous	
les	meilleurs	auspices.	
En	 effet,	 des	 difficultés	 de	
dernière	 minute	 n’ont	 pas	
permis	 de	 lancer	 dans	 les	
temps	 la	 reconstruction	
des	 vestiaires	 du	 stade	 de	 
Siccieu.		
C’est	 donc	 résignés	 que	
nous	 devons	 compter	 sur	
le	bon	vouloir	de	nos	adver-
saires	qui	nous	accueilleront	
une	nouvelle	 fois	pour	cette	 
première	partie	de	saison.
Nous	 restons	 déterminés	
à	 maintenir	 notre	 activité	 
malgré	toutes	ces	embuches	
et	 notre	 solidarité	 est	 sans	
faille.	

Nos	 convictions	 sur	 la	 
pratique	 du	 football	 plai-
sir	 attirent	 toujours	 de	 
nouveaux	 joueurs	 et	 nous	
pouvons	 compter	 sur	 un	
groupe	 étoffé	 pour	 cette	
nouvelle	saison.
Pour	 financer	 notre	 activité,	
nous	organisons	notre	vente	
de	 foyesses	 et	 saucissons	
briochés	 cuits	 au	 four	 de	 
Carizieu	en	Octobre	et	notre	
vente	de	diots	cuisinés	au	vin	
rouge	en	Mars.	

Nous	allons	devoir	également 
redonner	 un	 coup	 de	 jeune	 
à	 la	 pelouse	 du	 stade	 

et	 organiser	 l’entre-
tien	des	abords.
Le	travail	ne	manque-
ra	pas	encore	une	fois	
pour	conserver	en	état	
notre	lieu	de	prédilec-
tion	et	pratiquer	notre	
sport	favori.

Nous	sommes	toujours	
soutenus	par	quelques	
fidèles	 sponsors	 qui	
nous	permettent	d’étoffer	nos	
équipements	 et	 si	 quelques	 
mécènes	 sont	 désireux	 de	
nous	 apporter	 leur	 soutien,	 
ils	seront	les	bienvenus.

Nos principales dates: 

25 Février 2023: 
Réunion	 mi-saison	 et	
repas	
19 Mars 2023 : 
Matinée	diots	à	Optevoz
18 Juin 2023 : 
Assemblée	Générale
24-25 Juin 2023 : 
Week-end	détente	en	
famille
08 Octobre 2023 : 
Matinée	 foyesses	 et	 sau-
cissons	briochés	à	Siccieu

AJSO Football vétérans
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Historique
Le	football	club	
des	 Lauzes	 a	
été	 créé	 en	
2004,	 résultat	
de	 la	 fusion	
entre	 l’entente	

Soleymieu-Courtenay-Trept	
(ESCT)	 et	 l’association	 des	 
anciens	 jeunes	 de	 Siccieu- 
Optevoz	(AJSO).	
 
Depuis	peu,	 le	club	a	créé	 le	
Groupement	Balmes	 Lauzes	
avec	 le	 FCBNI	 (Saint	 Chef)	
pour	 les	 catégories	 jeunes	
U15,	U17,	U20	 ainsi	 que	pour	
les	 seniors	 féminines.	 Cela	
permet	d’étoffer	et	de	conso-
lider	 nos	 effectifs.	 Avec	 plus	
de	 200	 licenciés	 (un	 record	
depuis	la	création	du	club),	le	
FC	Lauzes	 forme	et	entraîne	
les	 footballeurs,	 des	 catégo-
ries	U6	(5	ans)	à	seniors.	
 
Résumé
Le	 Football	 Club	 des	 Lauzes	
associe	 des	 valeurs	 spor-
tives	 et	 humaines	 (respect,	 
dépassement	de	soi,	solidari-
té,	 fair-play…)	pour	découvrir,		
pratiquer	 et	 perfectionner	
le	 football,	 sport	 d’équipe.	
Au-delà	de	l’activité	physique,	
l’enfant	 fait	 l’expérience	
de	 la	 dimension	 sociale	 du	 
collectif,	 en	 complément	 de	

Contact
Véronique Liobard	-	Responsable	sportif	-	0687737301	
Corentin Rey	-	Président	-	0788872770
Les	inscriptions	se	font	en	début	de	saison,	lors	des	séances	

d’entraînement	ou	au	forum	des	associations	à	Trept.

Toutes	 les	 informations	 sont	 disponibles	 sur	 le	 site  
internet	du	Club	:	
https://fclauzes.footeo.com

ce	 qu’il	 vit	 en	 famille	
et	 à	 l’école.	 Chez	 les	
plus	 grands,	 le	 FC	
Lauzes	 est	 apprécié	
pour	les	liens	d’amitié	
qui	se	nouent	et	pour	 
l’ambiance	sur	et	hors	
terrain.
 

L’équipe	 encadrante	
(bureau	et	entraîneurs) 
compte	 une	 ving-
taine	 de	 membres.	
Le	 club	 bénéficie	
des	 infrastructures	
mises	 à	 disposition	
par	les	communes	de	 
S i cc i eu -S t -Ju l i en - 
et-Carizieu et de 
Trept	et	organise	des	 
manifestations
extra-sportives	 sur	 les	
différentes	communes.
Sportivement,	 nos	 jeunes	
ne	 cessent	 d’évoluer	 et	 se	
retrouvent	 aux	 portes	 des	
meilleurs	 divisions	 dépar-
tementales.	 Nos	 féminines	
à	 8	 décrochent	 le	 titre	 de	
championne	de	D2,	et	notre	
équipe	sénior	réserve	monte	
en	catégorie	supérieur	(D3)

FC des Lauzes

Date des manifestations : 
13 Mai 2023 : Saucissons briochés / Foyesses - Parking de 
l’école à Siccieu
17 Juin 2023 : Tournoi des fringues - Stade de Trept
30 Juin 2023 : Assemblée générale - Stade de Trept
13 Juillet 2023 : Repas & Bal - Ecole de Trept
15 Septembre 2023 : Tournoi inter-entreprises - Stade de Trept
18 Novembre 2023 : Matinée gourmande - Salle des fêtes de 
Trept
15 Janvier 2023 : Matinée gourmande - Salle des fêtes de Trept
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En	 cette	 nouvelle	 saison	
2022-2023,	 les	 membres	
de	 l’association	 des	 Petits	
Ateliers	 d’Optevoz	 ont	
repris	 leurs	 activités	 avec	
enthousiasme.

Toujours	basée	sur	l’échange	
des	 connaissances	 et	 du	
savoir-faire	 des	 unes	 et	 des	
autres,	 dans	 des	 domaines	
variés	 tels	 que	 couture,	
broderie,	 tricot,	 aquarelle,	
etc.,	 l’association	 les	 Petits	
Ateliers	 propose	 également	
ponctuellement	de	travailler	
ensemble	 sur	 des	 projets	
spécifiques.

Cet	automne,	ont	été	retenus	:
-	 La	 réalisation	 de	 bracelets	
ou	 colliers	 en	 fil	 et	 perles,	
animée	 par	 Christine	
Romatier ;
- La	confection	de	décorations	
de	Noël	et	de	petits	objets	en	
patchwork	avec	les	conseils	
d’Edwige	Vervier.
Une	 journée	 consacrée	
à	 la	 vannerie	 est	
également	 projetée	 en	
début	d’année	2023.

Si	 vous	 voulez	 nous	
rejoindre	ou	simplement	
en	 savoir	 plus	 sur	
l’association,	 n’hésitez	
pas	 à	 venir	 nous	

rencontrer	 un	 mardi	 de	
17	 h	 à	 19h	 dans	 la	 salle	 au	
premier	étage	au-dessus	de	
la	bibliothèque.	
Vous	 pourrez	 admirer,	 lors	
de	votre	passage,	le	panneau	
décoratif,	 fruit	 d’un	 travail	
commun	minutieux	de	toute	
l’équipe.

Cette	 année,	 nous	 avons	
acheté	 deux	 étagères	 :	
une	 pour	 faire	 de	 la	 place	
sur	 celles	 des	 enfants	 qui	
étaient	 surchargées	 et	 une	
autre,	 plus	 petite,	 pour	 les	
séries	 adultes	 dont	 la	 saga	
des	«	 sept	sœurs	»	qui	a	eu	
un	grand	succès	en	librairie	
(série	qui	nous	fait	agréable-
ment	voyager).

Chaque	année	 les	goûts	en	
matière	 de	 lecture	 des	 en-
fants	changent.	

En	ce	moment,	 ils	 sont	 très	 
intéressés	 par	 les	 BD,	 les	 
dinosaures	 et	 les	 licornes. 
 
Nous	 remercions	 les	 per-
sonnes	 qui	 nous	 ont	 fait	
dons	de	livres.

La	 cotisation	 est	 toujours	
de	 7€	 par	 famille	 et	 pour	
l’année.	Pour	 les	enfants	de	
l’école	 du	 village	 la	 biblio-
thèque	est	gratuite.

Les	 permanences	 sont	 le	
mardi	 de	 16h	 à	 18h	 et	 le	
vendredi	 de	 16h30	 à	 17h30. 
 
La	 lecture	 est	 une	 bonne	 
évasion	 par	 ces	 temps	
compliqués,	 venez	 nous	 
rejoindre,	 nous	 vous	 atten-
dons.

Les Petits Ateliers

Bibliothèque
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Le	11	juin	dernier,	l’association	
En	Voix	Et	Oz	a	organisé	son	
3ème	festival	de	musique.	

Durant	 l’année,	 plusieurs	
ventes	 de	 saucissons	 ont	
permis	de	financer	une	partie	
de	cette	manifestation.	

Marché	 artisanal,	 ateliers	
Djembé,	 et	 divers	 groupes	 :	 
Lyna	 Strange,	 Mister	 Crooner,	
Coming	Sun,	la	Grande	Epoque	
et	 les	 SkinX	 ont	 animé	 cette	
journée.	

N’hésitez	pas	à	nous	contacter	si	vous	souhaitez	rejoindre	notre	équipe	
Contact	:	06.84.81.27.04	ou	sur	envoixetoz@gmail.com	
Membres	du	bureau	:		
Patricia Vidal : Présidente	
Sophie Serres : Trésorière	
Claire Badiou : Secrétaire	
Carine Cordier :	Vice-secrétaire.	

En route pour la 
4ème édition qui 

aura lieu le 
10 juin 2023 

avec une nouvelle 
programmation 

variée.

En Voix et Oz

Nous	remercions	les	artistes,	 le	public	et	
les	bénévoles	qui	ont	participé	au	succès	
et	à	la	convivialité	de	cet	événement.
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La FNACA

FNACA 
Les Anciens d’Algérie d’Optevoz

L’effet	 inexorable	 de	 l’âge	
soumet	les	effectifs	des	anciens	
combattants	 à	 une	 diminution	
constante.	 Le	 comité	 FNACA	
d’Optevoz	et	de	St	Baudille	de	la	
Tour	a	eu	 la	 tristesse	de	perdre	
notre	 camarade	 et	 adhérent	
Daniel	 Vachet	 d’Optevoz	 ainsi	
que	l’épouse	de	notre	adhérent	
Jean	Crétenet	(qui	a	déménagé	
à	Tignieu-Jameyzieu).

Le	comité	a	tenu	son	assemblée	
générale	 le	 jeudi	 20	 octobre	
2022	 à	 St	 Baudille	 de	 la	 Tour	
(beaucoup	 plus	 d’excusés	 que	
de	 présents).	 Tout	 d’abord,	
une	 minute	 de	 silence	 fut	
observée	 en	 mémoire	 de	 nos	
deux	 disparus	 et	 de	 ceux	 que	
nous	 avons	 accompagnés	
dans	 les	 communes	 voisines.	
Ensuite,	ont	été	 faits	 le	 rapport	
moral,	 le	 rapport	 financier	 (en	
équilibre	grâce	 à	 la	 subvention	
de	 la	 commune	 d’Optevoz	
que	 le	 comité	 remercie)	 et	 le	
rapport	 d’activité.	 Le	 président,	
Louis	 Charreton,	 rappelle	
que	 nous	 devons	 participer	
aux	 commémorations	 et	 aux	
cérémonies	 patriotiques	 afin	
de	 ne	 pas	 oublier	 les	 morts	
dont	 le	 nom	 est	 gravé	 sur	
les	 monuments	 :	 le	 travail	 de	
mémoire.
Des	 moments	 festifs	 sont	
également	 organisés	 :	 se	
rencontrer	 et	 se	 remémorer	
quelques	 souvenirs	 tout	 en	
dégustant	un	bon	repas.	
La	 réunion	 s’est	 poursuivie	
avec	 la	 distribution	 des	 cartes	
d’adhésion	 et	 des	 calendriers	
avant	 de	 se	 clôturer	 autour	 le	
verre	de	l’amitié.

Le bureau est inchangé : 
Président : Louis	Charreton	(Optevoz)
Vice-Président : Pierre	Pipon	(St	Baudille)
Trésorier et secrétaire : Daniel	Goutebroze	(St	Baudille)
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La	 saison	2021-2022	nous	a	permis	d’oublier	 les	 2	 saisons	précédentes	bouleversées	par	 la	
pandémie	du	Covid	19.
Cette	 année	 nous	 avons	 pu	 organiser	 l’ensemble	 de	 nos	 concours	 au	 clos	 bouliste	 
«	Maurice	Repellin	»	pour	le	plus	grand	bonheur	de	tous	les	amateurs	de	boule	lyonnaise	:

	 Les	Challenges	Lucien	Depierre	et	Roger	Depierre
	 Le	Challenge	des	4	R
	 Le	Challenge	Taverna	et	la	Coupe	Dupont
	 Les	Trophées	Laissus
	 Le	Challenge	Repellin-Vachet
	 Le	Challenge	des	Artisans-Commerçants	et	de	la	Municipalité

2022 : Très belles performances de notre équipe féminine F1

La Boule Sportive Optevozienne (B.S.O) c’est :

Sonia	Bruniaux,	Annaëlle	Barazzutti	et	Cécile	Tournier	

Championnes	de	France	en	triplette	
1er	 titre	 de	 Champion	 de	 France	 à	 la	 B.S.O	 depuis	 sa	
création	en	1923

Annaëlle	Barazzutti	:

• Championne	d’Europe	de	tir	en	
relais	

• Vice-championne	de	France	en	
doublette	à	St	Denis	les	Bourg

• Championne	de	France	en	Club	
sportif	de	Brièvre	Isère

• Championne	 de	 France	 en	 
relais	sportif	de	Brièvre	Isère

• 4	sélections	en	équipe	de	France

• Plus	de	80	licenciés	et	plus	de	50	sociétaires.
• Une	équipe	féminine	évoluant	en	F1
• Plusieurs	équipes	M2,	M3,	M4	et	F4
• Un	clos	bouliste	de	19	jeux.

Les	activités	de	B.S.O
• Organisation	de	10	challenges	annuels
• Participation	au	championnat	de	l’Isère	des	AS	3ème	et	4ème	division.
• Un	banquet	annuel	ouvert	aux	licenciés	et	sociétaires	de	B.S.O
• Courant	juillet,	organisation	de	la	journée	du	souvenir	Daniel	Four.
• Au	printemps,	journée	découverte	du	sport	boules	pour	les	jeunes.
• Vente	de	boudin	et	de	sabodet

La Boule Optevozienne
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31 mars 2022 : B.S.O. au cinéma

Une	séquence	d’un	film	retraçant	la	vie	régionale	
a	été	tournée	à	Optevoz.	

Les	boulistes	ont	été	impliqués	dans	le	tournage	
de	cette	scène.
Le	film	devrait	être	diffusé	en	2023

23 Juin 2022 : Découverte du sport boules aux écoliers d’Optevoz

Annaëlle	 Barazzutti,	 Jean-Michel	 Ferre	 et	
Stéphane	Fournier	ont	animé	cette	journée.	
2	groupes	:	CP-CE1-CE2	(24	élèves)	CM1-CM2	
(24	élèves).

Activité	 très	 appréciée	 des	 enfants	 et	 des	
animateurs.	

Devant	ce	succès,	l’opération	sera	renouve-
lée	en	2023

Il	nous	a	quittés	en	avril	2022	:
Daniel Vachet

Président	de	la	B.S.O	-	1996-2008

Vous	appréciez	le	sport	boules,	vous	souhaitez	jouer	ou	
découvrir	ce	sport.	Rejoignez-nous	!

Contact	:	
Alain	Laissus	(06.60.19.15.54)

La Boule Optevozienne



Le
s 

as
so

ci
at

io
ns

28

Monsieur	 QUILES	 et	 Madame	
CHEBBI,	 du	 	 	 président	 de	 la	
communauté	 de	 communes, 
Monsieur	 BRENIER	 et	 Madame	
CHENAVIER,	 présidente	 de	 la	
FDCI.	

Un	weekend	sous	le	signe	de	la	
cohésion	des	sociétés	de	chasse	
à	proximité	de	la	nôtre.
Pour	 la	 deuxième	 année,	 nous	
avons	 organisé	 en	 août	 avec	
la	 chasse	privée	de	Boulieu	un	
ball-trap.	

Ce	 fût	 une	 belle	 réussite,	
attirant	de	nombreux	amateurs,	
parfois	 venus	 d’assez	 loin	mais	
aussi	 de	 simples	 visiteurs	
des	 communes	 alentours	 et	 
d’Optevoz	 venus	 partager	 un	
moment	 convivial	 et	 s’essayer	
pour	 certains	 aux	 tirs	 aux 
pigeons.	
Un	 concours	 spécial	 a	 été	 
organisé	 avec	 un	 brasero	 
offert	 par	 l’entreprise	 PEJU	 en	 
premier	 lot	 et	 différents	 lots	 
offerts	 par	 les	 différentes	 entre-
prises	partenaires.
Pendant	 trois	 jours,	 de	 nom-
breux	 concurrents	 ont	 rivali-
sé	pour	 tenter	de	décrocher	 le	 
premier	 lot.	 Il	 a	 été	 remporté	
par	Balou	de	Biol.	

2022,	une	nouvelle	saison	où	
nous	avons	pu	reprendre	nos	
différentes	 manifestations	
après	 deux	 années	
particulières. 
La	 première,	 a	 été	 la	 vente	
de	 boudins	 en	 février	 avec	
un	 format	 adapté	 de	 vente	 à	
emporter	seulement	au	vu	des	
conditions	sanitaires.	

Le	 5	 et	 6	 mars,	 l’Association	
Communale	de	Chasse	Agréée	
a	 participé	 à	 l’organisation	
d’un	 concours	 de	 meutes	
à	 la	 ferme	 des	 Dames	 de	 
St	Baudille	 (Concours	 organisé	
avec	 l’AFACCC38	 et	 en	
collaboration	 avec	 les	 sociétés	
de	 chasse	 de	 Verna,	 Hières	
sur	 Amby,	 Annoisin,	 Siccieu,	 la	
chasse	privée	de	Boulieu	et	de	 
St	Baudille).	
Nous	 avons	 accueilli	 plus	

de	 1200	 visiteurs	 pour	 cette	
manifestation	inédite	sur	notre	
territoire	 où	 les	 bénévoles	 ont	
préparé	 notamment	 les	 repas	
pour	ces	deux	journées.	
Merci	 à	 tous	 les	 chasseurs	 qui	
sont	 venus	 aider	 lors	 de	 ce	
weekend.	
Sur	 le	 podium,	 quatre	 isérois	
récompensés	 en	 présence	 des	

maires	 des	
c o m m u n e s	
d’Optevoz	 et	
d’Annoisin,	

Un	 merci	 particulier	 aux	 
Optevoziens	 qui	 sont	 venus	
encore	 soutenir	 notre	 évé-
nement.	Merci	 également	 à	
nos	 différents	 sponsors	 et	 à	
la	famille	CROST	pour	le	prêt	
du	 terrain	une	nouvelle	 fois.	 
Un	 dernier	 grand	 remercie-
ment	 à	 tous	 les	 chasseurs	
et	 leurs	 familles	 qui	 se	 sont	 
investis	 dans	 la	 préparation	
et	se	sont	mobilisés	pendant	
plusieurs	jours.	
Au	 total,	 c’est	 environ	
soixante-dix	 personnes	 qui	
se	sont	 relayées	durant	 tout	
le	 weekend	 pour	 la	 réalisa-
tion	de	ce	rassemblement.	

Depuis	toujours	la	société	de	
chasse	procède	à	des	lâchers	
de gibier. 
Elle	ne	 lâche	plus	de	 lièvres	
pour	 des	 raisons	 sani- 
taires	 ;	 seuls	 des	 faisans	 et	
des	perdrix	sont	réintroduits	
sur	le	territoire	de	l’ACCA.	
Mais	ces	gibiers,	qui	sont	nés	
en	couveuse	puis	élevés	sous	
des	 lampes	 infrarouges,	 ne	
se	reproduisent	plus	dans	 la	
nature.	

En	partenariat	avec	la	ferme	
des	 Verchères,	 les	 œufs	
d’une	 dizaine	 de	 poules	
faisanes	 ont	 été	 couvés	 par	
des	 poules	 naines	 qui	 sont	
de	très	bonnes	mères	poules.	
Malgré	 un	 très	 faible	 taux	
d’œufs	 fécondés,	 quarante-
deux	faisandeaux	ont	éclos.	
Après	 avoir	 passé	 deux	
mois	 dans	 une	 mue	 sous	
la	 protection	 vigilante	 de	
leur	 mère	 poule,	 ils	 ont	 été	
relâchés	 dans	 une	 grande	
volière	 de	 la	 société	 de	
chasse.	

On	 espère,	 après	 quelques	
générations	de	reproduction	
naturelle,	pouvoir	les	réintro-
duire	dans	 la	nature	et	ainsi	
retrouver	 de	 vraies	 compa-
gnies	de	faisans.	
Un	 immense	 merci	 à	 la	
ferme	 des	 Verchères,	 à	
Georges	 et	 Sylvie	 DOLCI	 et	
en	particulier	à	Pierre	TESTE	

ACCA
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Après	 avoir	 passé	 18	 ans	 au	
club	Sully	en	tant	que	prési-
dente,	Mme	Jeanne	ESCODA	
a	passé	la	main	ainsi	que	les	
autres	 membres	 du	 bureau	
à Mme	 Yvette	 DEPIERRE	 
(présidente),	M.	Louis	MICHUT	
(Vice-président),	
Mme	 Madeleine	 GENOT	 
(trésorière)	et	à	Mme	Martine	
FRANCOIS	(secrétaire).

Jeanne	 a	 donné	 beaucoup	
de	 son	 temps	 au	 club	 Sully,	
ainsi	 qu’au	 club	 Nord-Isère	
dont	elle	faisait	partie.	
Nous	 lui	 souhaitons	 une	
bonne	retraite	bien	méritée.
Le	nouveau	club	Sully	a	repris	
toutes	ses	activités	 les	1er	et	
3ème	lundis	de	chaque	mois.	
Au	 programme	 :	 coinche,	
pétanque,	 jeux	 de	 société,	 

repas	 et	 discussions	 (car	
nous	 avons	 toujours	
quelque	chose	à	dire).
Cette	 année,	 le	 club	 n’a	
pas	 pu	 faire	 beaucoup	
d’animations	 (vente	 de	
saucissons	et	sabodets).	
Le	 concours	 de	 coinche	
a	 été	 annulé	 pour	 cause	
Covid.	 C’est	 bien	 triste,	 il	
faut	donc	redémarrer.	

Nous	 cherchons	 de	 nou-
veaux	 adhérents	 pour	 faire	
vivre	ce	club	encore	bien	des	
années…	
Si	 vous	 avez	 des	 sugges-
tions	 à	 nous	 proposer,	 nous	
sommes	à	votre	écoute…

pour	la	gestion	au	quotidien	de	
cette	volière	ainsi	que	pour	son	
accompagnement	 depuis	 le	
début	autour	de	ce	projet.

Pour	 l’année	 en	 cours,	 l’ACCA 
envisage	 l’utilisation	 de	
Land	 Share,	 une	 application	 
mobile	 gratuite	 qui	 renseigne	 
les	 usagers	 de	 la	 nature	 de	 la	
proximité	d’une	battue.	
La	carte	est	visible	sur	l’applica-
tion.	 Land	 Share	 intervient	 en	
complément	de	la	signalétique	
«	chasse	en	cours	»	et	des	règles	
de	 sécurité	 habituelles	 appli-
quées	aux	chasseurs.	

Elle	 est	 testée	 sur	 le	 départe-
ment	 de	 l’Isère	 depuis	 2020.	 
Si	elle	est	mise	en	place,	les	uti-
lisateurs	 pourront	 avoir	 accès	
aux	 informations	 sur	 les	 zones	
et	durée	des	battues,	en	temps	
réel,	 sur	 tout	 le	 territoire	 com-
munal.

Toutes	 nos	 félicitations	 à	 
Antonin	 DUGUE	 qui	 a	 
obtenu	 avec	 succès	 son	 
permis	 de	 chasse,	 bienve-
nue	 à	 lui	 dans	 la	 «	 grande	 
famille	des	chasseurs	»	et	bonne	
première	 saison	 sur	 notre	 
territoire.

Belle	année	à	tous

Club Sully

ACCA
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Nous	 sommes	 le	 Club	 des	
jeunes	d’Optevoz,	un	comité	
composé	 d’une	 vingtaine	
d’amis	 ayant	 pour	 but	
d’animer	 notre	 village	 en	
perpétuant	 la	 tradition	 des	
conscrits.
Nous	 allons	 vous	 raconter	
notre	histoire...	
Tout	 a	 commencé	 l’été	 2021	
lorsque	 nous	 avons	 animé	
notre	 première	 vogue.	
Notre	 rôle	 était	 d’organiser	
l’évènement	 en	 amont	
et	 comme	 pour	 tous	 nos	
évènements	 de	 tenir	 la	
buvette.

Suite	 à	 cette	 réussite,	 les	
conscrits	se	sont	lancés	dans	
de	 nouveaux	 évènements	
tels	que	:

Club des Jeunes

Le marché de noël

La vogue 2022

La vogue 2021

Le bal

Le vide grenier

Mais nous ne nous arrêtons pas en si bon chemin, vous pourrez nous retrouver prochaine-
ment avec :
-  Le vide grenier qui se déroulera le 14 mai à la salle des fêtes d’Optevoz ;
-  Le bal des conscrits qui aura lieu le 24 juin au stade ;
-  Notre  vogue 3.0, les 25/26/27 août au stade ;
- Et pour les gourmands, il est possible que nous organisions un petit stand de boissons et 
nourritures sur la place du village au cours de l’année…  
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Les	 membres	 du	 bureau	
comptent	 bien	 réitérer	 
certaines	 de	 ces	 animations	
en	 2023	 et	 espèrent	 pouvoir	 
organiser	 d’autres	 événe-
ments	 (les	 idées	 sont	 nom-
breuses	 !),	 grâce	 à	 l’aide	 des 
bénévoles	 dynamiques	 et	 
impliqués	 sans	 qui	 rien	 ne	 
serait	possible.	Merci	à	eux	!	
Nous	 remercions	 égale-
ment	 nos	 partenaires	 et	 les	 
commerçants	du	village	pour	
leur	aide	et	leur	soutien.

Comité des fêtes

Le	 comité	 des	 fêtes	 du	 
village	 dresse	 un	 bilan	 positif	
de	 cette	 première	 année	 de	
reprise.

Plusieurs	 animations	 ont	 pu	
être	proposées	telles	que	:
	 	Le	Téléthon,	avec	bénéfices	
reversés	à	l’association	
	 	 Soutien	 au	CCAS	 pour	 leur	
vente	 de	 rosiers	 et	 dégusta-
tion/vente	d’huitres.
  Tenue	 d’une	 buvette	 pour	

appuyer	le	concert	
organisé	 par	 la	
CCBD	 pour	 l’évé-
nement	 l’Isle	 en	
scène
                                   ......
Ou	 encore	 la	 fête	

du	village

Lors	 de	 l’assemblée	 géné-
rale	 du	 4	 octobre	 dernier,	 le	 
bureau	 a	 été	 renouvelé	 à	
l’identique	:	
Cendrine	GOMET	 (Secrétaire),	
Romain	PINON	(Vice-trésorier), 
Teddy	BELNAND	(Trésorier),	
Romain	 COTELLE	 (Vice- 
président),	
Vincent	DRUON	(Président).

Mail : comitedesfetesoptevoz@gmail.com
Téléphone : 06 81 42 51 59

L’association	RécréA²	propose	:

Toute l’année scolaire : 

Aux enfants à	partir	de	1	an,	
de	 l’Eveil	 corporel	 :	
activité	 ludique	
qui	 utilise	 la	
gymnastique	 aux	
agrès,	 du	 cirque,	
des	jeux	de	ballons,	
de	la	danse…

Aux adultes :	 des	 cours	 de	
renforcement	 musculaire	
adaptés	 aux	 capacités	 de	
chacun.	

& pendant certaines 
vacances scolaires 
(Octobre/Avril)	

des	 stages	 de	 gymnastique	
enfant	 qui	 se	 déroulent	
à	 Crémieu	 au	 Gymnase	 
VACHERON

Pour	 les	 enfants	 scolari-
sés	 à	 l’école	 d’Optevoz,	
nous	 vous	 proposons	 de	 les	 
récupérer	 à	 la	 sortie	 de	
l’école	 à	 16h30	 ou	 à	 la	 
périscolaire	à	17h45 
(goûter	tiré	du	sac)	
afin	 de	 pouvoir	
participer	 à	 cette	
activité.	

Inscription	 possible	 toute	
l’année	 (dans	 la	mesure	des	
places	disponibles).
Contact : 
06 72 15 17 39
assolisloarecrea2@gmail.com

RécréA2

Vous pouvez nous retrouver tous les lundis à la salle des 
fêtes à côté de l’école (hors période de vacances scolaires) :
• Pioupiou (1/2 ans) : 8h45 / 9h30
• Renforcement musculaire : 9h30 / 10h30
• Mini-poussin (3/4/5 ans) : 16h50 / 17h35
• Poussin (6 et plus) : 17h40 / 18h25
• Renforcement musculaire : 18h30 / 19h30
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En	 septembre	 1939,	 la	
France	 déclare	 la	 guerre	 à	 
l’Allemagne.	 Je	 ne	 suis	 pas	
un	 grand	 guerrier	 mais	 j’ai	
vécu	 et	 participé	 à	 cette	
triste	 période	 de	 l’occupa-
tion	 nazie	 et	 de	 la	 seconde	
guerre	mondiale.
Comme	beaucoup	de	jeunes	
de	 mon	 âge,	 je	 connais	 les	
chantiers	de	jeunesse.	
Je	 suis	 en	 Saône	 et	 Loire,	 à	
Cormatin	et	à	Paray	le	Monial	
d'où	je	m'échappe.	

Après	un	retour	mouvemen-
té,	 je	 me	 cache	 dans	 une	
ferme	 du	 village	 (la	 ferme	
Bel	 au	 Grivoux)	 et	 dans	 les	
bois	de	la	Fouillouse	pour	ne	
pas	repartir.	
Mon	 oncle	 me	 prévenait	
quand	 les	 contrôles	 allaient	
avoir	lieu.	

A	l’époque,	l’Etang	de	Lemps	
était	 un	 marais.	 Je	 coupais	
du	bois	et	faisais	des	fagots.

Puis	 je	 suis	 en	 contact	
avec	 le	 maquis	
d 'Amb l é on	
(Ain)	 et	
j’aide	le	

d o c t e u r	
L a z z a r o ,	 
médecin	 juif	
à	 soigner	
les	 blessés	 à	
l’hôpital	 de  
Morestel. 
Après	 la	 
Libérat ion,	
en	 1944,	
je	 suis	 ré-
i n c o r p o r é 
au	 67ème	 
R é g im e n t	

d’artillerie,	 puis	 je	 reste	 8	
mois	 en	 Allemagne	 comme	
chef	de	garage.

Le	 6	 décembre	 1947,	 je	 me	
marie	 avec	 Joséphine	 Four,	
une	 jeune	 fille	 du	 village.	
Notre	photo	de	mariage	est	
prise	devant	la	maison	fami-
liale	où	a	lieu	le	banquet.	

On	 y	 voit	 Daniel	 Four	 dans	
les	bras	de	ses	parents	Aimé	
et Odette Four. 

Daniel	est	agité	sur	la	photo.	
C’est	pour	cette	raison	que	la	
photo	est	floue	à	cet	endroit.	

Je	me	souviens	très	bien	de	
cette	journée.	
Mon	 petit	 frère	 finissait	 les	
verres	d’alcool	des	adultes	au	
café	Vachet	et	il	était	un	peu	
saoul.	
Avec	 Joséphine,	 nous	 avons	
eu	deux	enfants	 :	Lucien	est	
né	 le	 6	 septembre	 1949	 et	
Marie-Hélène	le	14	mai	1954.	

A	 cette	 époque,	 je	 travaille	
avec	mon	oncle	à	l’entreprise	
de	 ramassage	 de	 lait	 et	 de	
collecte	de	grains.	
L’entreprise	grossit	 et	 je	 fais	
construire	en	1960	un	grand	
entrepôt	au	quartier	du	Trio.	
En	 1986,	 je	 vends	 ce	 local	 à	
l’UCDA	 (Union	des	Coopéra-
tives	de	l’Ain)	et	je	reste	leur	
employé	 quelques	 temps	
avant	de	prendre	ma	retraite.	
J’ai	deux	petits	enfants	Claire	
et	Raphaël.

Notre doyen raconte

DE LA GUERRE À AUJOURD’HUI

Rappelez-vous,	dans	le	bulletin	municipal	de	l’an	passé,	Maurice	Repellin	nous	avait	raconté	la	
première	partie	de	sa	vie,	son	enfance	et	sa	jeunesse.	Cette	année,	il	a	décidé	de	vous	confier	
la	suite	de	son	histoire.	
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Je	participe	beaucoup	à	la	vie	du	village,	en	ef-
fet	 je	 suis	 conseiller	municipal	 pendant	 deux	
mandats	et	m’investis	dans	les	associations	:	le	
club	des	 anciens,	 les	 anciens	 combattants,	 et	
bien	sûr	dans	le	club	des	boules.	
Aujourd’hui	d’ailleurs,	le	boulodrome	d’Optevoz	
porte	mon	nom.

A	la	mort	de	ma	femme	Jo,	je	continue	de	vivre	
dans	notre	maison	avec	ma	fille	Hélène.	
J’occupe	mes	journées	à	entretenir	la	mémoire	

Notre doyen raconte 

DE LA GUERRE À AUJOURD’HUI

de	mes	amis	disparus	durant	la	guerre	en	 
participant	activement	aux	réunions	d’an-
ciens	combattants.	

J’interviens	 également	 auprès	 des	 en-
fants	 de	 l’école	 d’Optevoz	 mais	 aussi	
lors	 des	 rencontres	 de	 «	 Résistance	 en	 
chemin	 »	 pour	 raconter	mon	 histoire	 et	
celle	de	la	Résistance.	

Au	mois	de	juin	cette	année,	
je	vais	souffler	mes	100	bougies	!	
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La	 ressource	 en	 eau	 
d’Optevoz,	à	travers	la	station	
de	 pompage	 de	 Pré	 Bonnet,	
devait	au	départ	approvision-
ner	la	totalité	des	communes	
adhérentes.	

Mais	 dès	 les	 années	 1970,	 
devant	 l’augmentation	 de	 la	
population,	 la	 structure	 ren-
contre	des	difficultés	d’appro-
visionnement.	
Les	 stations	 de	 Tignieu	 puis	
La	Balme	sont	donc	créées.	

Ces	deux	stations	rencontrent	
des	 problèmes	 de	 quali-
té	 d’eau	 «	 nitrates	 »	 qui	 sont	 
résolus	 grâce	 à	 des	 travaux	 
effectués	 après	 une	 étude	
géologique	très	poussée.	
La	station	de	Tignieu	devien-
dra	un	captage	prioritaire	de	
l’agence	de	l’Eau	qui	finance-
ra	l’étude	et	les	actions	néces-
saires	 pour	 la	 reconquête	 de	
la	qualité	de	cette	ressource.	
Des	 recherches	 d’eau	 se-
ront	 effectuées	 sur	 plusieurs	 
décennies	 le	 long	 du	 Rhône	
à	St	Romain	de	 Jalionas	et	 à	 
La	Balme.	

Elles	 seront	 toujours	 infruc-
tueuses	pour	cause	de	taux	de	
nitrates	trop	élevés.	Mais	dans	
les	 années	 1990,	 après	 avoir	 
sollicité	plusieurs	«	sourciers	»,
une	 ressource	 importante	
est	 découverte	 à	 l’entrée	 du	 
Val	d’Amby.	

	 Elle	 permet	 de	
prélever	 80m3	
heure	 d’eau	
d’excellente

 

qualité	 et	 de	
résoudre	 les	
p rob l èmes	
rencont rés	
sur	 le	 «	 bas	 
service	».	

Sur	 le	 «	 haut	
service	 »,	 la	
commune	de	 
Saint	Baudille,	
qui	 connaît	
des	manques	
d’eau	 suite	
à	 des	 pro-
blèmes	 de	
pression,	sera	
raccordée	 du	
réservoir	 de	
Surbaix	à	celui	d’Optevoz	plus	
élevé	par	une	très	longue	
canalisation	de	150	mm.	
Ceci	apaisera	 les	soucis	et	 les	
tensions	rencontrés.

L’année	1993	marque	un	tour-
nant	 dans	 la	 vie	 du	 SIEPC	
avec	 la	 prise	 de	 compétence	
de	l’assainissement.	Si	à	cette	
date	 toutes	 les	 communes	
bénéficient	 de	 l’eau	 potable,	
il	n’est	pas	de	même	pour	les	
raccordements	 et	 le	 traite-
ment	des	eaux	usées.	
Quelques	 communes	 sont	
équipées,	d’autres	le	sont	par-
tiellement	 et	 d’autres	 ne	 le	
sont	pas	du	tout.	

Il	est	donc	nécessaire	de	trou-
ver	 un	 système	 d’adhésion	
qui	 prenne	 en	 compte	 les	 
investissements	 réalisés	 par	
les	 communes	 et	 la	 façon	
dont	 elles	 les	 ont	 financés	
(emprunts	 ou	 auto-finance-
ment)	afin	d’éviter	qu’elles	ne	

paient	deux	fois	ce	service.	

Une	étude	confiée	à	un	orga-
nisme	 de	 comptabilité-ges-
tion	La	Fiduciaire	européenne	
apportera	 des	 solutions	 pour	
mettre	 les	 11	 communes	 
adhérentes	sur	un	pied	d’éga-
lité	et	la	mise	en	évidence	de	
leur	demander	une	participa-
tion	sur	les	travaux	compte-te-
nu	 de	 l’ampleur	 des	 investis-
sements	à	réaliser	:
• La	fin	de	 l’assainissement	

du	 village	 d’Optevoz	 (la	
commune	 ayant	 déjà	 ré-
alisé	 les	 travaux	 du	 Gri-
voux,	 des	 rues	 Daubigny	
et	du	château	ainsi	que	la	 
lagune)

• L’assainissement	du	bourg	
de	Siccieu	qui	sera	raccor-
dé	à	Optevoz

• L’assainissement	 de	 la	
commune	de	Vernas	ainsi	
que	la	station	d’épuration

• L’assainissement	 de	 
St	Etienne	de	Hières

• L’assainissement	 de	 la	

Dans le bulletin municipal précédent, nous vous présentions un article sur l’importance de la 
nappe phréatique à Optevoz, la naissance du Syndicat des Eaux du Plateau de Crémieu (SIEPC) 
et son fonctionnement jusqu’aux années 1980. Dans cette édition, nous poursuivons la présen-
tation de cette structure dont le siège était basé dans notre village jusqu’à tout récemment…

PARTIE 2 : DE 1993 À AUJOURD’HUI

DISTINCTION MEDAILLE DU TRAVAIL 
de gauche à droite : Pierre Giroud, Hélène Repellin, 

Jean-Luc Ronchet, Henri Reveyron, Bernard Randy et Pierre Teste.

L’eau à Optevoz
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L’eau à Optevoz

commune	de	Dizimieu	et	
du	 bourg	 de	 Leyrieu	 rac-
cordés	 à	 la	 station	 d’épu-
ration	 de	 St	 Romain	 de	 
Jalionas

• L’assainissement	 de	 
Parmilieu	 et	 celui	 du	 ha-
meau	 de	 Brotel	 avec	 sa	
station	de	traitement

• Des	 travaux	 de	 prolonge-
ment	du	réseau	de	Hières-
sur-Amby	 avec	 des	 dé-
versoirs	 d’orage	 depuis	 la	
rivière	 d’Amby	 jusqu’à	 la	
nouvelle	 station	 d’épura-
tion

• Des	travaux	de	séparation	
avec	 les	 eaux	 pluviales	 à	 
La	Balme.

A	 la	 prise	 de	 compétence	 de	
1993,	 le	 SIEPC	 hérite	 de	 huit	
lagunes	 construites	 par	 les	
communes.	Mais	celle-ci	sont	
souvent	 saturées	 par	 l’aug-
mentation	de	la	population.	
Elles	épurent	à	moins	de	70%.	
Les	plus	saturées	seront	rem-
placées	 par	 des	 lits	 à	macro-
phytes	qui	 épurent	 à	plus	de	
95%.	

C’est	 le	 cas	 à	 Optevoz	 et	 à	 
Annoisin.	 Le	 SIEPC	 en	 ins-
talle	 aussi	 à	 Hières-sur-Amby	
et	 à	 La	 Balme	 où	 il	 n’y	 avait	

pas	 de	 station	
jusqu’alors.
Les	 discus-
sions	 avec	 les	
propriétaires	
de	 terrains	
au	 sujet	 des	
conven t i on s	
de	passage	ont	
représenté	 un	
travail	 impor-
tant	 pour	 les	
élus	du	SIEPC.	
En	effet,	en	ma-
tière	 d’assainis-
sement,	 il	 faut	
suivre	 la	 pente	
pour	 l’évacuation	 des	 eaux	
usées	et	l’on	sort	très	souvent	
du	domaine	public.	
Un	 nombre	 incalculable	 de	
conventions	 (que	 le	 service	
administratif	 fera	 enregistrer	
par	 le	 service	d’hypothèques)	 
seront	signées.
La	 prise	 de	 compétence	 de	
l’assainissement	 obligera	 le	
SIEPC	à	prendre	en	charge	le	
contrôle	 de	 l’assainissement	
individuel	 que	 l’Etat	 avait	 
délégué	 aux	 collectivités	 

locales.	Il	faut	
alors	 former	
des	 agents	
et	 établir	 un	
t r o i s i èm e	
budget	 sé-
paré	de	
celui	de	l’eau	
potable	 et	
de	 celui	 de	
l’assainisse-
ment.
La	 gestion	
d’une	 struc-
ture	 comme	
le	 Syndicat	
des	 Eaux	 a	
nécessité	 de	

se	doter	de	moyens	modernes	
de	 gestion	 en	 particulier	 en	
informatique.	
Si	 la	 gestion	 budgétaire	 de	

la	 collectivité	 territoriale	 se	
fait	 sur	 logiciel	 classique	
(Magnus),	 dès	 les	 années	
80,	 le	 SIEPC	 doit,	 pour	 les	 
aspects	 facturation	 et	 comp-
tabilité,	 faire	 créer	 un	 logi-
ciel	 spécifique	 qui	 prend	 en	
compte	 toutes	 les	 spécifici-
tés	 de	 son	 activité.	 Le	 SIEPC	
effectue,	pour	 les	communes	
adhérentes,	 la	 numérisation	
du	cadastre	afin	de	pouvoir	y	
insérer	la	position	des	réseaux	
mais	 aussi	 de	 nombreuses	
informations	 comme	 l’em-
placement	 des	 fuites	 détec-
tées	 et	 réparées	 ou	 encore	
les	 terrains	concernés	par	 les	
conventions	de	passage.

Au	fil	du	temps,	un	système	de	
télégestion	 est	 mis	 en	 place	
alertant	le	personnel	au	siège	
des	pannes	se	produisant	sur	
les	différents	sites.

Sur	 le	 site	 d’Optevoz,	 quatre	
nouveaux	 forages	 viendront	
compléter	 l’arsenal	 d’alimen-
tation	 de	 la	 station	 de	 pom-
page	 qui	 sera	 agrandie	 dans	
les	années	2000.	

Inauguration de la station de pompage de Hières sur Amby 
dans les années 2000
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A	 la	 même	 époque,	 des	 
travaux	 sont	 également	 
réalisés	au	siège	du	SIEPC	avec	
l’édification	de	grands	garages.
Bien	 évidemment,	 tout	 ceci	
n’aurait	 pas	 pu	 se	 faire	 sans	
les	 hommes	 et	 les	 femmes	
qui	 au	 fil	 des	 années	 sont	 
intervenus	 pour	 faire	 face	
au	 développement	 de	 la	 
structure.	 La	 plupart	 d’entre	
eux	ont	été	formés	au	sein	de	
cette	 collectivité	 et	nombreux	
sont	 ceux	 qui	 y	 ont	 accompli	
toute	leur	carrière.
L’ascenseur	 social	 y	 a	 plu-
tôt	 bien	 fonctionné	 puisque	
certains	 personnels	 rentrés	
comme	apprentis	ont	terminé	
chefs	de	service.
Les	 trois	 présidents	 succes-
sifs	 Joseph	 Vachet,	 Georges	 
Blériot	 et	 Pierre	 Teste,	 ai-
dés	 par	 une	 vingtaine	 de	 
vice-présidents,	 ont	 toujours	
veillé	 au	 développement	 et	

à	 l’indépen-
dance	 du	
Syndicat	 et	 à	
le	 maintenir	
dans	 son	 sta-
tut	de	 service	
public.	
La	 dernière	
semaine	 de	
son	existence,	
le	 SIEPC	 a	
fait	 l’acquisi-
tion	 du	 site	
sur	 lequel 
se	 trouve	une	
grande	 res-
source	 d’eau	
d’excellente	 qualité	 à	 Cour-
tenay	 (160mm3/heure).	 Cette	
dernière	sera	sans	doute	bien-
tôt	d’une	grande	utilité	quand	
on	 sait	 combien	 l’eau	potable	
est	 devenue	 une	 ressource	
précieuse.
Au	 1er	 janvier	 2020,	 la	 com-
munauté	 de	 Communes	 des	

Balcons	 du	 Dauphiné	 récu-
père	la	compétence	«	eau	».	
Le	 SIEPC	 disparaIt	 et	 laisse 
place	 à	 l’actuelle	 Régie	 des	
Eaux	qui	reste	dans	les	locaux 
d’Optevoz.	
Les	 bureaux	 déménagent	 sur	
le	site	d’Arandon	en	2022.

L’eau à Optevoz

Une famille Ukrainienne à Optevoz

Une partie du personnel du SIEPC dans 
les années 2010

«	À	cause	de	la	guer
re	en	Ukraine,	mes	e

nfants	et	moi	avons	
dû	quitter	le	pays.	

Je	suis	reconnaissan
te	du	destin	qu'à	un

e	étape	aussi	difficil
e	de	notre	vie,	la	 

famille	Teste-Pillaz	a
it	été	à	nos	côtés.	M

erci	beaucoup	de	no
us	avoir	acceptés	

dans	votre	grande	f
amille.	Merci	pour	v

otre	gentillesse,	vot
re	bienveillance	et	

votre	générosité	!	Ch
aque	membre	de	vo

tre	famille	participe	
à	notre	vie	et	es-

saie	de	nous	créer	d
es	conditions	confor

tables.	

Je	tiens	également	
à	remercier	la	famill

e	Garcia	d'être	toujo
urs	là	et	prête	à	ai-

der.	Merci	pour	tout
	ce	que	vous	faites	p

our	moi	et	mes	enfa
nts.	

Grâce	à	vous	tous,	n
ous	nous	sentons	en

	sécurité	et	ne	nous	
sentons	pas	seuls.	

Et	dans	les	moment
s	difficiles,	vos	étrein

tes	me	donnent	de	l
a	force.	

La	guerre	en	Ukrain
e	finira	un	jour	et	no

us	rentrerons	chez	n
ous,	mais	dans	nos	c

œurs	vous	resterez	p
our	

toujours,	vous	êtes	d
evenus	une	famille	e

t	des	personnes	très
	proches	pour	nous	

!	

Ma	gratitude	ne	con
naît	pas	de	limites	!	

Comme	l’a	dit	mon	
fils	:	«Maintenant,	je	

sais	à	quoi	ressembl
ent	les	super	héros	!

	

Je	tiens	également	à
	remercier	tous	les	h

abitants	d’Optevoz	p
our	leur	hospitalité.	

Merci	à	tous	les	habi
tants	du	village	qui	o

nt	pris	et	prennent	p
art	à	notre	vie	!		

Pour	nous,	votre	Op
tevoz	est	devenu	un

	îlot	de	bienveillance
	et	de	chaleur						».				
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Une famille Ukrainienne à Optevoz

ville		d’Ougreniv	puis	Varsovie.	
Se	 succèdent	 les	 bus	 et	 les	
trains	jusqu’à	Francfort,	Berlin,	
Paris	et	Grenoble.	
La	 famille	 est	 logée	 quelques	
temps	chez	des	connaissances	 
à	 Meylan	 puis	 dans	 un	 foyer	
et	une	auberge	de	 jeunesse	à	 
Grenoble	 où	 des	 travailleurs	
sociaux	les	accompagnent.
Ainsi,	 début	 juin	 Viktoriia,	 

M a r h a r y t a ,	
Nikita	 et	 Andrii	
sont	 arrivés	 à	
Optevoz.	

La	 famille	 a	
participé	 très	
vite	 aux	 évène-
ments	 organi-
sés	 sur	 le	 vil-
lage	 comme	 le	
festival	 de	 mu-
sique	 de	 l’asso-
ciation	 En	 Voix	
et	Oz	 et	 la	 fête	 

organisée	 par	 le	 comité	 des	
fêtes	au	mois	de	juin.	
Marharyta,	 la	 fille	 aînée	 de	 la	
fratrie,	parlant	un	français	 im-
peccable	a	permis	de	créer	du	
lien	et	de	communiquer	facile-
ment.	

C’est	elle	qui	a	réalisé	les	aqua-
relles	 de	 l’église	 et	 du	 lavoir	 
illustrant	ce	bulletin	municipal	!

Les	enfants	ont	été	scolarisés	à	
l’école	d’Optevoz,	au	collège	de	
Montalieu-Vercieu	 et	 au	 lycée	
de	Morestel.

À	 leur	 arrivée,	 une	 cagnotte	
en	 ligne	 a	 été	 lancée	 et	 des	 
petites	tirelires	déposées	dans	
les	 commerces	 optevoziens	
pour	améliorer	le	quotidien	de	
cette	famille.	

Les	 Optevoziens	 (et	 habitants	
des	 villages	 voisins)	 se	 sont	
montrés	 alors	 généreux.	 Des	
villageois	 se	 sont	 manifestés	
pour	 les	 accompagner	 dans	
leurs	 démarches	 et	 tenter	 de	
leur	 apporter	 du	 réconfort	 au	
quotidien.
À	différentes	reprises,	la	famille	
PETROV	 a	 pu	 rencontrer	 les	
familles	 ukrainiennes	 logées	
dans	 les	 environs	 (Siccieu,	
Vertrieu,	…).

Fin	décembre,	Alexei,	 le	papa,	
a	pu	rejoindre	sa	femme	et	ses	
enfants	 pour	 quelque	 temps,	
après	 un	 long	 périple	 de	 
4000	km	en	voiture.
 

Février	 2022,	 la	 guerre	
éclate	 en	 Ukraine.	 De	 nom-
breux	 ukrainiens	 fuient	 alors	
leur	 pays	 et	 se	 dispersent	 à	 
travers	l’Europe.	
A	 Optevoz,	 les	 familles	 Teste	
et	 Pillaz	 se	 portent	 volon-
taires	 pour	 accueillir	 des	 
réfugiés	 dans	 la	 maison	 
familiale	de	la	ferme	située	rue	
Daubigny.

Le	 3	 mars,	 	 Viktoriia,	 accom-
pagnée	 de	 ses	 3	 enfants,	 
Marharyta,	 Nikita	 et	 Andrii	
fuient	 leur	 ville	 d’Odessa	 par	
un	 train	d’évacuation	 (laissant	
derrière	eux	leur	papa	et	leurs	
deux	grands-mères)	 jusqu’à	 la	
ville	de	Lviv	située	à	l’Ouest	de	
l’Ukraine	 où	 ils	 dorment	 dans	
un	gymnase.	

Un	 long	 périple	 de	 plusieurs	
jours	commence	:	ils	se	rendent	
en	 taxi	 jusqu’à	 la	 frontière	 
polonaise	 où	 il	 prennent	 
des	 bus	 humanitaires	 les 
emmenant	 	 jusqu’à	 	 la	 	petite	 

Fête du village

Andrii et les chevaux ...
Au	mois	 d’octobre	 2022,	 une	 dizaine	 de	 cavaliers	 d’une	 association	 de	
l’Ouest	Lyonnais	viennent	en	randonnée	sur	la	Plateau	de	Crémieu.	
Les	chevaux	établissent	 leur	quartier	à	 la	ferme	des	Verchères	pendant	
plusieurs	jours.	Le	petit	Andrii,	7	ans,	est	très	intéressé	par	la	présence	de	
ces	10	chevaux	de	race	Franche	Montagne	mais	il	est	également	impres-
sionné.	
À	plusieurs	reprises	 ,	 il	 refuse	de	monter	 jusqu’au	 jour 
où	il	dit	«	DA	!	»	(oui	!).
Les	jours	suivants,	il	attendra	impatiemment	le	
moment	où	il	pourra	monter	à	nouveau	à	cheval.
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Les vieux arbres remarquables du village

Bien	 évidemment	 le	 pre-
mier	 des	 arbres	 auquel	 on	
pense	 en	 parlant	 «	 d’arbres	
remarquables	 »	 est	 notre	 
fameux	Sully	qui	trône	(avec	
ses	 4m50	 de	 circonférence)	
sur	la	place	du	village	depuis	
plus	de	4	siècles.

Mais	 aux	 détours	 des	 che-
mins	 et	 prairies	 de	 notre	

commune,	 nous	 avons	 la	
chance	 de	 pouvoir	 obser-
ver	 quelques	 arbres	 remar-
quables	 de	 par	 leur	 forme,	
leur	âge	ou	leurs	dimensions.	
Nous	 vous	 en	 présentons	
ici	 quelques-uns	 (tous	 si-
tués	 dans	 la	 même	 partie	 
d’Optevoz)	que	vous	pourrez	
retrouver	 grâce	 aux	 photos	
et	au	plan.

1/    saule, 4m (famille Rebmann)

2/   saule, 4m50 (famille Rebmann)

3/   peuplier sauvage, 5m20 (famille Teste)

4/   chêne, 3m (Pierre Bel)

5/   chêne, 2m (Pierre Bel)

6/   mûrier, 2m60 (famille Carrabin)

7/   chêne, 4m30 (famille Prosper Bel)

8/   chêne, 3m20 (famille Teste)

9/   chêne, 3m20 (famille Candy)

10/ frêne, 4m90 (famille Four)

11/   peuplier sauvage, 4m50 

       (Garage de la Vallée)

12/  acacia, 4m40 (famille Teste)

Bien	 d’autres	 sont	 égale-
ment	 majestueux	 dans	
d’autres	 «	 quartiers	 »	 de	 la	
commune,	et	si	vous	souhai-
tez	 nous	 aider	 à	 compléter	
ce	recueil	pour	l’an	prochain	
n’hésitez	pas	à	nous	en	faire	
part.

Bonne	balade	!
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Les vieux arbres remarquables du village
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C’est	à	«	Oingt	»,	classé	 l’un	
des	 plus	 beaux	 villages	 de	
France	 dans	 le	 Beaujolais,	
qu’une	étonnante	rencontre	
a	eu	lieu.

En	effet	c’est	 tout	à	 fait	par	
hasard	 lors	 de	 la	 visite	 de	
ce	 petit	 village	 typique	 en	
pierres	 dorées	 et	 de	 son	 
«	musée	de	la	musique	mé-
canique	 »	 que	 nous	 avons	
découvert	 l’histoire	 d’un	
piano	très	particulier	appar-
tenant	 à	 l’histoire	 de	 notre	 
village	!
Ce	musée	vivant	est	impres-
sionnant	de	par	ses	diverses	

ambiances	(bourgeoise,	bis-
tro,	 fête	 de	 rue...)	 où	 se	 cô-
toient	 :	 serinettes	 du	 XVIIe	
siècle,	 pianos	 mécaniques,	
orgues	 de	 barbarie,	 accor-

déons	 mécaniques,	
ainsi	 que	 phono-
graphes	 et	 gramo-
phones.

Une	 exposition	 de	
plus	 de	 60	 instru-
ments	 de	 musique	
mécanique	d’Europe,	
avec	des	démonstra-
tions	musicales.

C’est	au	fil	de	cette	
visite	 qu’un	 piano	
mécanique	 attire	
notre	 attention	 de	
par	 sa	 description	
qui	 nous	 ramène	
d i r e c t e m e n t …	 
à	Optevoz	!
En	 effet,	 dans	 un	
cadre	 posé	 sur	
celui-ci	 trône	 un	
contrat	 de	 location	

établi	 au	 nom	 du	 café	 de	 
Mr	 Aussaresse	 à	 Optevoz	
pour	 la	période	du	 1er	Août	
1924	au	31	Juillet	1929.		
Malheureusement	 je	 n’en	
n’apprendrai	 pas	 plus	 sur	
l’origine	de	ce	piano	car	 les	
propriétaires	qui	le	prêtent	à	
ce	musée,	l’ont	récupéré	il	y	
a	quelques	années	dans	un	
vide	grenier.
En	 revanche,	 de	 retour	
à	 Optevoz	 où	 je	 pour-
suis	 mon	 enquête	 ça	 et	 là,	 
Mr	 Repellin	 qui	 s’en	 
souvient,	 m’apprendra	 que	

Piano mécanique

UNE CURIEUSE RENCONTRE DANS LE VILLAGE D’« OINGT »

Orgue de Barbarie de 1880 à 42 notes

Gramophone de 1910
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ce	piano	était	installé	dans	le	
cabanon	 derrière	 l’auberge	
des	 peintres	 et	 qu’il	 a	 fait	
danser	 bon	nombre	d’habi-
tants	pendant	ces	5	années.
Ce	 piano	 mécanique	 était	
très	 en	 vogue	 dans	 les	 
années	 20	 dans	 les	 bars	 de	
par	son	double	emploi.

Il	 pouvait	 aussi	 bien	
être	 joué	 par	 un	 
pianiste	 de	 manière	
classique	 qu’action-
né	 par	 un	 système	
pneumatique	 jouant	
de	 la	 musique	 auto-
matiquement	à	partir	
de	 cartes	 perforées	 

généralement	en	
papier	entoilé.
Au	 XIXe	 siècle,	
le	 papier	 perforé	 était	 
produit	industriellement,
car	 il	 était	 le	 seul	
moyen	 permettant	
de	 reproduire	 de	 la	 
musique.	 Grâce	 à	 une	
manipulation	 relative-
ment	 simple,	 le	 chan-
gement	 de	 rouleau	
permettait	 au	 piano	
mécanique	 de	 devenir	
une	 sorte	 de	 juke-box	
avant	l’heure.	
Le	 répertoire	 qu’il	 pro-
posait	 semblait	 sans	 
limites.	

Les	 airs	 à	 la	 mode	 cohabi-
taient	 avec	 les	 musiques	 
de	 danses	 populaires,	 les	
opérettes...	
Malheureusement,	 de	 tout	
cela,	 il	 n’en	 reste	 que	 peu	
de	traces,	car	la	plupart	des	
cartons	ont	été	détruits	par	
l’usure	du	temps.

Si	vous	aimez	la	musique	et	
son	 histoire,	 je	 vous	 invite	
à	 aller	 découvrir	 ce	 musée	
de	 la	 musique	 mécanique	
à	Oingt	(69620)	qui	ne	vous	
laissera	pas	indifférent	!

Patricia	VIDAL

Piano mécanique qui fut loué à 
un café optevozien

Piano mécanique

Orgue de Barbarie qui fonctionne avec des papiers 
perforés comme le fameux piano mécanique

Différents pianos mécaniques
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Comme	 chacun	 le	 sait,	 la	
Grande	 Guerre	 de	 1914-1918	
a	 laissé	 de	 lourdes	 traces	
démographiques	 en	 France	 :	
environ	10%	de	la	population	 
active	 masculine	 dispa-
raît	 et	 3	 millions	 de	 jeunes	
hommes	 en	 reviennent	
blessés	ou	mutilés.	
Mais	 une	 autre	 trace	 est	
toujours	 visible	 dans	 les	
paysages	 de	 la	 plupart	 des	
villages	 français	 :	 le monu-
ment aux morts.

En	effet,	pour	se	souvenir	de	
leurs	 compagnons	 tombés	
dans	les	terribles	tranchées,	
ceux	 qui	 sont	 revenus	 vont	
être	 à	 l’origine	 d’un	 formi-
dable	 engouement	 pour	 la	
mémoire	 des	 morts,	 pour	
se	souvenir	de	ceux	qui	sont	 
«	morts	pour	la	France	».	

Ainsi,	 dans	 les	 années	 1920-
1925,	 plus	 de	 35	 000	 monu-
ments	aux	morts	sont	érigés	à	
travers	le	pays	malgré	les	diffi-
cultés	de	la	reconstruction.	

La	 très	 grande	
majorité	 des	
m o n u -
m e n t s	

élevés	 le	 sont	
à	 l’initiative,	 ou	
au	 moins	 avec	
la	 participation	
financière	 des	
anciens	 com-
battants.
Leur	 motiva-
tion	était	l’espé-
rance	que	cette	
guerre	 serait	 la	
dernière	 («	 la	
Der	des	Ders	»),	
et	 que	 le	 sacri-
fice	 des	 com-
battants	 ne	 se-
rait	pas	vain.

Ainsi,	 le	 17	
juillet	 1921,	 le	
Conseil	 Muni-
cipal	 d’Optevoz	
se	 réunit	 sous	
la	 présidence	 de	 son	
maire,	 Marc	 BALLET.	 

Les	 élus	 prennent	 une	 déli-
bération	pour	contracter	un	
emprunt	 de	 10	 000	 francs	
afin	de	faire	construire	sur	la	
commune	 «	 un	 Monument	
des	 Combattants	 »	 comme	
indiqué	sur	la	délibération.	

Le	coût	des	travaux	s’élève	à	
11	000	francs.	
  
C’est	 Monsieur	 Jérémie	 
COCHET,	 entrepreneur	 à	
Optevoz	 qui	 est	 chargé	 de	
l’exécution	des	travaux.

Les	 motifs	 décoratifs	 taillés	
dans	 la	 pierre	 de	 notre	 ré-
gion	 que	 l’on	 retrouve	 sur	
le	 monument	 optevozien	
ont	 tous	 une	 symbolique.	 
On	 retrouve	 la	 croix	 de	
guerre	 (reconnaissance	 du	
courage	 et	 récompense	
du	 sacrifice),	 la	 branche	 de	
chêne	 (symbole	 de	 force	

morale	 et	 physique),	 le	 ra-
meau	 d’olivier	 (signe	 de	
paix),	 les	 drapeaux,	 la	 cou-
ronne	mortuaire.
Le	7	juin	1922,	le	«	Monument	
aux	Morts	pour	la	Patrie	»	est	
inauguré	sous	la	présidence	
de	 Monsieur	 le	 Sous-Préfet	
de	La-Tour-du-Pin.
La	cérémonie	est	suivie	d’un	
banquet.

Le	 30	 décembre	 1922,	
le	 Conseil	 Municipal,	 
réuni	 en	 séance	 extraor-
dinaire,	 vote	 un	 crédit	 
de	 821	 francs	 pour	 les	 frais	
d’inauguration	 du	 monu-
ment.

En	 avril	 1923,	 des	 travaux	
d’entourage	 et	 de	 soutène-
ment	 sont	 commandés	par	
la	commune	à	un	entrepre-
neur	 (dont	 nous	 ne	 retrou-
vons	pas	le	nom).

Monument aux morts

LE MONUMENT AUX MORTS A CENT ANS
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Monument aux morts
Depuis	 la	 première	 Guerre	
Mondiale,	d’autres	noms	ont	
été	ajoutés	sur	les	monuments	
aux	 morts	 français	 :	 il	 s’agit	
des	 personnes	 domiciliées	
sur	 la	 commune	 concernée	
et	décédées	au	cours	d’une	
guerre	ou	d’opérations	assi-
milées	à	des	campagnes	de	
guerre. 

De	plus,	on	y	a	ajouté	parfois	
le	nom	des	soldats	tués	lors	
de	la	guerre	de	1870.	
C’est	 le	 cas	 à	 Optevoz,	 les	
cinq	 noms	 sont	 gravés	 sur	
la	face	Nord	au	dessus	d’une	 
citation	 de	 Victor	 Hugo	 
«	Ceux	qui	pieusement	sont	
morts	 pour	 la	 patrie	 ont	
droit	 qu’à	 leur	 cercueil	 la	

foule	vienne	et	prie.	»

Un	 siècle	 plus	 tard,	 au	mo-
ment	des	commémorations,	
les	optevoziens	de	 tout	âge	
se	 réunissent	 plusieurs	 fois	
dans	 l’année	 pour	 saluer	 la	
mémoire	 de	 ceux	 qui	 sont	 
«	morts	pour	la	France	».

Délibérations des années 1920 - Archives municipales

Commémoration du 11 novembre 2022
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Qui	n'est	pas	passé	dans	 le	chemin	des	 
Romains	 et	 n'a	 pas	 été	 en	 admiration	
devant	l’immense	jardin	où	tout	est	bien	 
aligné	dans	des	raies	impeccables	à	côté	
d'un	pré	rempli	de	volailles	en	liberté	?

Qui	n’a	pas	été	impressionné	par	le	champ	
de	 courges	 de	 toutes	 les	 formes	 et	 les	 
couleurs	 à	 faire	 pâlir	 d'envie	 le	 soir	 
d'halloween	?	

Tout	 ceci	 est	 le	 fruit	 du	 travail	 de	 
Daniel	Dumoulin	!

Portrait : Daniel Dumoulin

Daniel	Dumoulin	est	né	en	1941	et	a	vécu	à	la	ferme	
de	 ses	 parents	 dans	 le	 hameau	 de	 Saint	 Julien	 
(Siccieu)	avec	ses	2	frères.

En	1965,	il	épouse	Nicole.	Ils	ont	un	fils,	Pascal.
En	1970,	la	petite	famille,	domiciliée	jusqu’alors	à	
Trept,	s’installe	à	Optevoz,	au	Palais.

Daniel	a	travaillé	dans	plusieurs	secteurs	d'activité	:	 
à	Infrabel,	au	moulin	du	Peillard,	à	la	centrale	du	
Bugey	et	dans	les	travaux	publics.	Il	a	même	été	
notre	 employé	 communal	 pendant	 quelques	
mois	juste	avant	sa	retraite.

Daniel	 est	 aujourd’hui	 le	 grand-père	 de	 quatre	 
petits-enfants.
Ses	 multiples	 passions	 sont	 le	 jardinage	 
(d'ailleurs	 on	 peut	 très	 	 souvent	 l'apercevoir	 
en	 train	 de	 piocher	 son	 jardin	 !),	 la	 chasse,	 les	
cartes	et	 les	boules	 (aussi	bien	 la	 longue	que	 la	
pétanque	!).
Il	a	été	pendant	30	ans	garde	chasse	«	particulier	»	
sur	les	communes	de	Siccieu	et	d’Optevoz.



Au
to

ur
 d

’O
pt

ev
oz

45

Paillage au jardin.
A	 l’heure	 des	 changements	
climatiques,	 périodes	
caniculaires	ou	orages	violents,	
le	 paillage	 se	 révèle	 être	 une	
très	 bonne	 technique	 pour	
maintenir,	 voire	 améliorer	 la	
qualité	de	son	sol	et	donc	la	vie	
des	plantes.

Et dans la nature ?
Une	 observation	même	 rapide	
des	 sols	 «	 naturels	 »	 confirme	
que	 la	 grande	 majorité	 sont	
recouverts	 de	 végétation.	
Echappent	 à	 cette	 règle,	 les	
déserts	 et	 les	 rives	 des	 fleuves	
suite	 à	 des	 crues,	 mais	 les	
limons	 déposés	 sont	 eux	 aussi	
rapidement	 colonisés	 par	 une	
végétation	adaptée.
La	 technique	 du	 paillage	
s’inspire	 donc	 de	 ce	 qui	 existe	
dans	la	nature	:	protéger	les	sols	
par	une	couverture	végétale.

Le paillage : pourquoi ?
La	 couverture	 végétale	 a	
plusieurs	fonctions	;	elle	protège	
le	 sol	 de	 l’effet	mécanique	des	
gouttes	 d’eau,	 ce	 tassement	
du	 sol	 (appelé	 aussi	 battance)	
peut	 nuire	 notamment	 à	 la	
germination	 des	 graines.	 A	
l’inverse,	 cette	 couverture	
végétale	 permet	 de	 diminuer	
l’évaporation	 lors	 des	 fortes	
chaleurs	 et	 donc,	 de	 réduire	
les	 besoins	 d’arrosage	 en	 les	
rendant	plus	efficaces.	Enfin,	et	
ce	n’est	pas	un	moindre	intérêt,	
le	 paillage	 permet	 de	 limiter	
le	 développement	 des	 herbes	
indésirables,	limitant	fortement	
le	désherbage.

Le paillage : avec quoi ?
De	 nombreuses	 matières	 sont	
adaptées	 au	 paillage	 mais	 le	
plus	 simple	 est	 d’utiliser	 ce	
qui	 se	 trouve	 sur	 place.	 Les	
tontes	 de	 gazon	 peuvent	
faire	 l’affaire	 en	 prenant	 la	
précaution	 de	 ne	 pas	 l’étaler	
en	couche	trop	épaisse	lorsqu’il	
vient	 d’être	 coupé	 ou	 alors	 de	
le	 faire	 sécher	 préalablement.	
Les	 feuilles	 mortes	 sont	 aussi	
toutes	 indiquées.	 Il	 n’est	 pas	

trop	 compliqué	de	 trouver	 des	
bottes	 de	 paille	 auprès	 d’un	
agriculteur	local.	Attention,	dans	
ces	trois	cas,	et	notamment	au	
potager,	 il	 faut	 veiller	 à	 ne	 pas	
en	 enfouir	 une	 trop	 grande	
quantité.	 Riche	 en	 cellulose,	
cette	 couverture	 (paille	 et	
feuilles	 mortes)	 mobilisera	 de	
l’azote	 au	 détriment	 de	 vos	
légumes.	 Il	 est	 préférable	 de	
ramasser	 ce	 paillage	 et	 de	 le	
disposer	au	pied	des	arbres	ou	
dans	les	massifs.
Si	 vous	 souhaitez	 réaliser	 des	
allées	non	herbées,	vous	pouvez	
déposer	du	carton	(marron,	sans	
encres	 de	 préférence)	 et	 par-
dessus	 un	 broyat	 de	 ligneux.	
Il	 existe	 aussi	 des	 matériaux	
spécialement	 destinés	 au	
paillage	en	jardineries.

Le paillage : comment ?
Pour	 garantir	 son	 effet,	 le	
paillage	 doit	 être	 suffisant,	 il	
faut	 compter	 une	 dizaine	 de	
centimètres	de	matériaux	pour	
herbe,	paille	ou	feuilles	mortes,	
deux	 ou	 trois	 dans	 le	 cas	 d’un	
broyat	 de	 branchages.	 Pour	
faciliter	 l’arrosage,	 un	 goutte	
à	 goutte	 permet	 d’arroser	
sous	 la	 couche	 de	 paillage,	 en	
contact	direct	avec	le	sol.	Il	faut	
privilégier	les	gouttes	à	gouttes	
avec	 goutteurs	 intégrés	 tous	
les	 30	 centimètres	 plutôt	 que	
les	 tuyaux	 microporeux	 qui	 se	
colmatent	très	rapidement.

Quelques inconvénients...
Tout	 n’est	 pas	 parfait	 avec	 le	
paillage.	Fraîcheur,	humidité	et	
nourriture,	le	paillage	constitue	
pour	 les	 limaces	 un	 petit	
paradis.	 Il	 faut	 donc	 veiller	 à	
ce	 que	 leur	 population	 reste	
compatible	 avec	 vos	 activités	
jardinières,	sinon	il	faudra	sévir	!	
Heureusement,	le	métaldéhyde,	
très	 toxique	 pour	 la	 faune	
sauvage,	 est	 interdit	 depuis	
janvier	 2019.	 Le	 phosphate	 de	
fer,	assez	efficace	et	autorisé	en	
agriculture	 biologique,	 serait	
néfaste	 aux	 vers	 de	 terre	 en	
cas	 de	 fort	 dosage.	 Une	 fine	
couche	 de	 cendre,	 des	 pièges	

à	bière	confectionnés	avec	des	
bouteilles	de	lait	sont	aussi	une	
bonne	protection.
Evidemment,	 le	 paillage	
n’est	 pas	 possible	 partout,	
notamment	 lors	 des	 semis	
mais	 aussi	 lorsque	 les	 plantes	
cultivées	 demandent	 un	
buttage	régulier.

Préservation	 du	 sol,	 économie	
d’eau,	 diminution	 du	 temps	
passé	au	désherbage,	le	paillage	
est	 une	 technique	 à	 tester	 de	
toute	urgence	au	jardin	!

La	commission	jardin	et	
biodiversité	–	Lo	Parvi.

Lo Parvi

Courges et tomates paillées
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alcons du Dauphiné

Mot du président

• L’accès aux services en milieu rural

• La mobilité

• L’anticipation et l’adaptation au changement climatique

• La préservation de la ressource en eau

• La préservation de la biodiversité

L’avenir se dessine aujourd’hui, ensemble

Vos élus communaux et intercommunaux ont adopté 
en juillet 2022 un projet pour le territoire des Balcons du 
Dauphiné.  Au-delà des mots et des concepts, ce projet pose 
5 enjeux majeurs autour desquels s’articuleront l’ensemble 
des actions au service des habitants, des travailleurs et des 
usagers du territoire.

Accéder aux services, protéger notre cadre de vie et assurer 
un développement équilibré : telle est la vision posée à 
long terme.

Voté le 13 juillet 2022, le projet de territoire a été 
élaboré pendant deux années en concertation 
avec les élus du territoire. Il fixe des enjeux majeurs 
à horizon 2030 sur lesquels viennent s’adosser les 
engagements de l’intercommunalité que sont les 
orientations de politiques publiques du mandat, et 
la déclinaison annuelle du programme d’actions 
spécifiques.

Ce projet concerne tout le territoire avec un 
grand « NOUS », communauté de communes, 
communes, habitants, monde économique, 
associatif et autres institutionnels, ainsi que le 
conseil de développement. Il porte une vision 
stratégique d’ensemble à la hauteur des défis 
à relever.

Le travail a commencé et se poursuit : accompagnement pour la rénovation énergétique et 
la transformation des logements individuels, accélération des travaux en eau potable et as-
sainissement, travaux de protection des milieux naturels, aide à l’achat de vélos à assistance 
électrique, ouverture d’un second espace « France Services » à Villemoirieu, renouvellement 
des lignes de covoiturage actif, aménagement de terrains économiques, aides financières 
aux communes sur des projets liés à la transition et aux mobilités durables, …
Des engagements forts ont également été pris dans le domaine de la santé avec pour objectif 
prioritaire l’accès aux soins pour tous. 

L’année 2022 se termine sur des actualités nationales et internationales peu optimistes. A nous 
de travailler sans relâche pour que le territoire des Balcons du Dauphiné reste une terre où il 
fait bon vivre et où il est possible pour chacune et chacun de s’accomplir sereinement.

En souhaitant que cette philosophie se diffuse au-delà de nos limites administratives.

Très belle année 2023 à vous et vos proches.

Un projet de territoire
qui construit notre avenir ensemble

Les 5 enjeux majeurs identifiés

www.balconsdudauphine.fr

scannez pour 
découvrir le projet 
de territoire

Déployer les usages numériques pour les habitants
Soutenir et développer l’économie de proximité mais aussi l’économie circulaire 
Mieux connaître l’offre touristique
Conforter la place de la commune dans la qualité du service rendu à l’usager, organiser l’itinérance des 
services et contribuer à l’émergence d’espaces facilitant le lien humain 
Proposer des solutions adaptées et simples d’accès aux besoins de mobilité des habitants
Accompagner les habitants aux changements de comportements mais aussi améliorer l’accessibilité 
depuis et vers les pôles extérieurs
Garantir l’accessibilité des services pour tous en enfance et petite enfance
Déployer l’art et la culture, faciliter le développement de l’imaginaire et la créativité des enfants
Favoriser la diffusion artistique et le soutien à la création pour porter une offre culturelle au plus près des 
communes et des habitants 
Garantir l’égalité d’accès à la lecture publique 
Poursuivre les efforts pour réduire la pression quantitative et les impacts qualitatifs sur la ressource en eau
Améliorer l’accès aux soins en tenant compte des enjeux du court, moyen et long terme
Réduire les inégalités de santé sur le territoire
A venir la stratégie foncière, l’agriculture, l’emploi et l’insertion….
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Jean-Yves Brenier

Quelques exemples
10 politiques publiques déjà votées, déclinées en plus de 80 axes

Labellisée Terre de Jeux 2024 depuis le mois de mars, la communauté de communes est fière d’accueillir également un 
centre de préparation olympique sur son territoire : le site de l’Isle de la Serre à Porcieu-Amblagnieu pourra recevoir 
les délégations nationales préparant leurs équipes dans la discipline « Canoë-Kayak slalom ».
Une aventure sportive et olympique qui débute avec de beaux projets en perspective !

Les Balcons du Dauphiné
acteurs du sport olympique

Quelques chiffres clés

• Espace France Services : 
plus de 10 000 contacts avec des 

usagers 
• Musique à l’école : 

2 500 élèves
• Education artistique et culturelle :

650 élèves
• Piscine intercommunale :

fréquentation annuelle : 
52 710 entrées

• Centres de loisirs : 
1 500 enfants

• Crèches  : 
700 enfants
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Mot du président

• L’accès aux services en milieu rural

• La mobilité

• L’anticipation et l’adaptation au changement climatique

• La préservation de la ressource en eau

• La préservation de la biodiversité
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des actions au service des habitants, des travailleurs et des 
usagers du territoire.

Accéder aux services, protéger notre cadre de vie et assurer 
un développement équilibré : telle est la vision posée à 
long terme.

Voté le 13 juillet 2022, le projet de territoire a été 
élaboré pendant deux années en concertation 
avec les élus du territoire. Il fixe des enjeux majeurs 
à horizon 2030 sur lesquels viennent s’adosser les 
engagements de l’intercommunalité que sont les 
orientations de politiques publiques du mandat, et 
la déclinaison annuelle du programme d’actions 
spécifiques.

Ce projet concerne tout le territoire avec un 
grand « NOUS », communauté de communes, 
communes, habitants, monde économique, 
associatif et autres institutionnels, ainsi que le 
conseil de développement. Il porte une vision 
stratégique d’ensemble à la hauteur des défis 
à relever.

Le travail a commencé et se poursuit : accompagnement pour la rénovation énergétique et 
la transformation des logements individuels, accélération des travaux en eau potable et as-
sainissement, travaux de protection des milieux naturels, aide à l’achat de vélos à assistance 
électrique, ouverture d’un second espace « France Services » à Villemoirieu, renouvellement 
des lignes de covoiturage actif, aménagement de terrains économiques, aides financières 
aux communes sur des projets liés à la transition et aux mobilités durables, …
Des engagements forts ont également été pris dans le domaine de la santé avec pour objectif 
prioritaire l’accès aux soins pour tous. 

L’année 2022 se termine sur des actualités nationales et internationales peu optimistes. A nous 
de travailler sans relâche pour que le territoire des Balcons du Dauphiné reste une terre où il 
fait bon vivre et où il est possible pour chacune et chacun de s’accomplir sereinement.

En souhaitant que cette philosophie se diffuse au-delà de nos limites administratives.

Très belle année 2023 à vous et vos proches.

Un projet de territoire
qui construit notre avenir ensemble

Les 5 enjeux majeurs identifiés
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Conforter la place de la commune dans la qualité du service rendu à l’usager, organiser l’itinérance des 
services et contribuer à l’émergence d’espaces facilitant le lien humain 
Proposer des solutions adaptées et simples d’accès aux besoins de mobilité des habitants
Accompagner les habitants aux changements de comportements mais aussi améliorer l’accessibilité 
depuis et vers les pôles extérieurs
Garantir l’accessibilité des services pour tous en enfance et petite enfance
Déployer l’art et la culture, faciliter le développement de l’imaginaire et la créativité des enfants
Favoriser la diffusion artistique et le soutien à la création pour porter une offre culturelle au plus près des 
communes et des habitants 
Garantir l’égalité d’accès à la lecture publique 
Poursuivre les efforts pour réduire la pression quantitative et les impacts qualitatifs sur la ressource en eau
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Quelques exemples
10 politiques publiques déjà votées, déclinées en plus de 80 axes

Labellisée Terre de Jeux 2024 depuis le mois de mars, la communauté de communes est fière d’accueillir également un 
centre de préparation olympique sur son territoire : le site de l’Isle de la Serre à Porcieu-Amblagnieu pourra recevoir 
les délégations nationales préparant leurs équipes dans la discipline « Canoë-Kayak slalom ».
Une aventure sportive et olympique qui débute avec de beaux projets en perspective !

Les Balcons du Dauphiné
acteurs du sport olympique

Quelques chiffres clés

• Espace France Services : 
plus de 10 000 contacts avec des 

usagers 
• Musique à l’école : 

2 500 élèves
• Education artistique et culturelle :

650 élèves
• Piscine intercommunale :

fréquentation annuelle : 
52 710 entrées

• Centres de loisirs : 
1 500 enfants

• Crèches  : 
700 enfants
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Episode de pollution de l’eau de début septembre 2022 :  
La communauté de communes donne les résultats de l’audit externe

Le réseau d’alimentation d’eau potable de la nappe d’Optevoz, qui alimente votre commune, a connu un évène-
ment de pollution bactériologique à la fin de l’été dernier. Les élus se sont engagés à faire réaliser un audit externe 
et à en communiquer les résultats en toute transparence. Le bureau d’études SCE a rendu ses résultats le 16 
décembre après avoir mené des investigations approfondies.

Le rappel synthétique des faits :

  Samedi 27 août	:	un	bouchon	
dans	les	canalisations	a	provoqué	
dès	 10h00	 un	 débordement	 du	
réseau	d’assainissement	à	proxi-
mité	 du	 puits	 n°2	 du	 captage	
d’Optevoz,	 utilisé	 récemment	 à	
cause	 de	 la	 faiblesse	 des	 autres	
puits.	Ce	dernier	a	été	 résorbé	à	
14h30	par	les	équipes	de	la	régie.

  Mardi 30 août :	 un	 violent	
orage	 (7.4mm	 en	 1	 heure)	 dans	
un	 contexte	 de	 sécheresse	 
important	a	accentué	 les	ruissè-
lements	 et	 donc	 la	 pénétration	
d’effluents	dans	le	puits	n°2.	
Dans	le	même	temps,	mais	sans	
pour	autant	être	 lié,	un	contrôle	
périodique	 bactériologique	 de	
l’Agence	 Régionale	 de	 Santé	
(ARS)	 était	 mené	 en	 commen-
çant	 sur	 Tignieu-Jameyzieu	 et	
Courtenay.	

  Mercredi 31 août	 :	 une	pour-
suite	 des	 contrôles	 sur	 les	 com-
munes	 d’Optevoz,	 Hières	 sur	
Amby	 et	 St	 Romain	 de	 Jalionas		 

  Jeudi 1er septembre	:	des	ana-
lyses	non-conformes	sont	consta-
tées	 sur	 le	 réseau,	 ainsi	 qu’une	
défaillance	du	système	de	chlora-
tion	 de	 la	 nappe	 (fonctionne-
ment	à	50%	du	système).	Des	ac-
tions	 correctives	 de	 
chlorations	choc	sont	entreprises	
immédiatement	 pour	 atteindre	
un	niveau	de	chloration	permet-
tant	 d’assurer	 la	 potabilité	 de	
l’eau.	 Parallèlement,	 des	 opéra-
tions	 de	 vidange	 sont	mises	 en	
œuvre	au	niveau	des	poteaux	in-
cendie.	L’ARS	demande	des	ana-
lyses	 complémentaires	 des	 taux	
de	chlore.

  Vendredi	2	septembre	:	
Il	 est	 relevé	 que	 4	 (Tgnieu- 
Jameyzieu,	 Vernas,	 Leyrieu	 et	 

Siccieu)	 	 des	 12	
c o mm u n e s	
présentent	
des	 ana-
l y s e s	

conformes	 à	 12h00	 et	 donc	 que	
l’eau	 est	 consommable,	 malgré	
une	forte	odeur	de	chlore.	

A	 14h00,	une	cellule	de	crise	est	
mise	 en	 place	 à	 la	 communau-
té	 de	 communes.	 A	 16h00	 et	
suite	aux	derniers	résultats,	l’ARS	 
informe	 officiellement	 les	
Balcons	 du	 Dauphiné	 de	 la	 res-
triction	 de	 l’eau	 sur	 les	 8	 autres	
communes.	 A	 ce	 moment	 
précis,	 les	 élus	 procèdent	 à	 des	
communications	 auprès	 des	
mairies	 et	 de	 la	 population	 et	 
organisent	 la	 distribution	 de	
l’eau	 en	 bouteille.	 L’information	
est	 transmise	 auprès	 des	 pro-
fessionnels	 de	 santé	 (CPTS,	 15…), 
au	SDIS,	à	la	gendarmerie….

  Du vendredi 2 septembre au 
mardi 6 septembre	:	la	cellule	de	
crise	est	mobilisée	durant	toute	la	
durée	 de	 l’épisode.	 Les	 mairies	
des	8	communes	concernées	par	
la	 restriction	 d’eau	 uniquement	
sont	 sollicitées	 pour	 la	 distribu-
tion	de	l’eau	auprès	de	la	popula-
tion.	Des	liens	sont	effectués	avec	
le	monde	économique,	la	presse	
et	les	médias,	ainsi	que	écoles.	La	
levée	de	 la	 restriction	est	 faite	 le	
mardi	6	septembre.
Des	 réunions	 publiques	 ont	 été	
organisées	 à	 compter	 du	 22	 
septembre	sur	7	communes.

Les constats établis :
L’origine	 de	 la	 pollution	 émane-
rait	 principalement	 du	 bouchon	
présent	dans	la	canalisation	le	27	
août,	qui	aurait	généré	un	débor-
dement	d’effluents.	
Les	 conditions	 climatiques	 ont	
accentué	 la	 vulnérabilité	 du	
puits	 n°2.	 Il	 s’est	 avéré	 que	 ce	
dernier	 ne	 disposait	 pas,	 a	 prio-
ri,	 d’autorisation	 d’exploiter	 en	
bonne	et	due	 forme	de	 l’Agence	 
Régionale	de	Santé,	et	qu’il	a	été	 
remis	 en	 service,	 sans	 connais-
sance	 de	 cause,	 eu	 égard	

à	 la	 faiblesse	 de	 la	 res-
source	 sur	 les	 autres	 puits.	 
Une	 défaillance	 du	 système	 de	
chloration	de	 la	station	de	pom-
page,	 l’orage	 violent	 succédant	
le	 déversement	 du	 réseau	 et	 la	
sécheresse	 importante	 ont	 pu	
contribuer	à	l’aggravation	de	l’in-
cidence	de	 la	contamination	sur	
l’eau	 distribuée.	 Les	 décisions	 
politiques	 et	 la	 communication	
auprès	de	la	population	n’ont	pu	
être	mise	en	place	qu’à	compter	
de	 la	 connaissance	des	 résultats	
de	non-conformité.

Les actions mises en place et à 
venir :
Les	 Balcons	 du	 Dauphiné	 
s’engagent	 à	 mettre	 en	 œuvre	
les	actions	nécessaires	à	éviter	un	
nouvel	épisode	de	pollution.		
A	 court	 terme	 :	 Le	 puits	 n°2	 
défaillant	 a	 été	 immédiate-
ment	 condamné	 au	 regard	
des	 analyses	 non-conformes.	
Un	 huissier	 viendra	 constater	
la	 fermeture	 définitive	 de	 ce	
puits	 avant	 la	 fin	 d’année	 2022.	 
Par	 ailleurs,	 les	 actions	 cura-
tives	 sur	 le	 réseau	 (vidange	 des	 
canalisations,	 augmentation	 des	
doses	de	 chlore)	 réalisées	dès	 la	
survenance	 des	 alertes,	 ont	 per-
mis	 un	 rétablissement	 de	 la	 si-
tuation	conforme.	
Des	 interventions	 préventives	
(curage)	 et	 curatives	 (réhabilita-
tion)	sur	les	réseaux	d’assainisse-
ment	situés	dans	des	périmètres	
de	 protection	 de	 captage	 ont	
d’ores	et	déjà	été	renforcées.

A	moyen	et	long	terme	:	
La	 refonte	 complète	 des	 pro-
cédures	 internes,	 des	 plans	
de	 gestion	 des	 sites,	 ainsi	 que	
des	 procédures	 de	 gestion	 de	
crise,	 en	 lien	 avec	 les	 parte-
naires	 du	 territoire	 (ARS,	 com-
munes,	 professionnels	 de	 santé,	 
vétérinaires,…).	
Concernant	 la	 désinfection,	 
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L’ADMR	 du	 Val	 d’Amby,	 est	 une	 association	 d’aide	 à	 domicile	 qui	
œuvre	au	quotidien	pour	que	les	personnes	âgées,	familles,	porteurs	
de	 handicap	 puissent	 rester	 à	 leur	 domicile	 dans	 les	 meilleures	
conditions	possibles.
Nos	35	salariés	interviennent	auprès	de	170	clients	sur	11	communes	
pour	de	 l’aide	à	 l’hygiène	corporelle,	à	 l’entretien	du	 logement,	du	
linge,	des	courses,	à	 la	préparation	et	à	 la	prise	des	 repas.	L’ADMR	
propose	 un	 accompagnement	 social.	 Nous	 conduisons	 également	 les	 personnes	 pour	 leur	
rendez-vous	médicaux	par	le	biais	des	chèques	“sortir	plus”.
Un	coup	de	chapeau	à	nos	salariés	qui	répondent	toujours	présents	pour	compenser	le	manque	de	

personnels	dans	notre	domaine	d’activité.

Cette	année	a	vu	le	départ	de	Mme	Vachet	
Monique	 après	 4	 années	 de	 présidence.	
Mme	Pesse	Christine	 a	 repris	 le	 flambeau,	
aidée	 par	 les	 5	 autres	 bénévoles	 et	 le	
secrétaire,	 formant	 une	 équipe	 soudée	 et	
motivée.

Pour tout renseignement vous pouvez 
nous contacter au 
04 74 96 25 36 ou venir 
au bureau les 
lundis et mercredis.

ADMR

il	 sera	 à	 prévoir	 un	 système	 de	
désinfection	 renforcé	 sur	 la	 sta-
tion	 d’Optevoz	 (désinfection	 ul-
traviolet)	et	du	réseau	(chloration	
supplémentaire),	ainsi	que	le	ren-
forcement	du	diagnostic	perma-
nent	de	 la	qualité	de	 l’eau	distri-
buée	(intégration	de	capteurs	de	
mesure	de	chlore	libre	dans	l’eau	
distribuée).	 L’approfondissement	
des	systèmes	de	sécurité	du	pé-
rimètre	de	protection	des	nappes	
et	 la	 recherche	 de	 nouveau	 
forage	d’eau	devront	être	mis	en	
place	 tout	 comme	 la	 requalifi-
cation	des	usages	de	l’eau	sur	 la	
nappe	 d’Optevoz	 pour	 sécuriser	
son	 approvisionnement	 (irriga-
tion,	eau	potable,	usages	privés…)	
en	lien	avec	le	Schéma	Directeur	
du	système	de	production	et	de	
distribution	 d’eau	 potable,	 déjà	
lancé.

L’information en plus :
Qui	réalise	les	analyses	de	l’eau	?	 
L’eau	potable	est	l’aliment	le	plus	
contrôlé	en	France.	C’est	une	eau	
que	l’on	peut	boire	ou	utiliser	à	des	
fins	domestiques	et	 industrielles	

« Nous déplorons cet incident et l’impact qu’il a pu avoir sur nos habi-
tants. Nous devons fournir de l’eau de qualité, indéniablement ! C’est 
pour cela que nous devons réhabiliter nos installations, les rendre effi-
caces et surtout résilientes face aux aléas climatiques à venir, mais aussi 
mieux nous structurer. Les procédures de contrôles vont être renfor-
cées, ainsi que les moyens alloués en personnel ou en matériel. Il sera 
de notre devoir d’élu de veiller à encadrer le coût de la facture qui aug-
mentera à l’avenir au regard de l’état général des réseaux aussi bien en 
eau qu’en assainissement qui nous ont été restitués en 2020. »

Sylvain Granger, 
vice-président en charge des cycles de l’eau, CC Balcons du Dauphiné

sans	risque	pour	la	santé.	Afin	de	
contrôler	 la	potabilité	d’une	eau,	
4	 types	 de	 paramètres	 regrou-
pant	plus	de	60	critères	sont	sur-
veillés.	Concernant	 l’analyse	bac-
tériologique,	 2	 indicateurs	 sont	 
regardés	 afin	 de	 contrôler	 la	
qualité	de	 l‘eau	 :	Entérocoque	et	 
E.coli.	

En	effet,	si	ces	2	indicateurs	sont	
à	0,	cela	veut	dire	que	les	autres	
bactéries	ne	peuvent	pas	 se	dé-
velopper.	 A	 contrario,	 en	 cas	 de	
présence	 d’un	 de	 ces	 indica-
teurs,	 cela	 indique	 la	 présence	
de	bactéries	 diverses	 et	 qu’il	 est	

nécessaire	 d’ajouter	 du	 chlore.	 
Il	existe	une	multitude	de	bacté-
ries	humaines	et	seules	des	ana-
lyses	 poussées	 peuvent	 définir	
la	 typologie	 précise	 de	 bactérie.	 

C’est	 l’Agence	 Régionale	 de	
Santé	 (ARS),	 en	 tant	que	 service	
de	 l’état	 en	 charge	 du	 pilotage	
de	 la	 santé	 au	 niveau	 régional	
qui	 assure	 la	 veille	 et	 la	 sécuri-
té	 sanitaire	 sur	 notre	 territoire.	
Néanmoins,	 ce	 sont	 bien	 les	
structures	 compétentes	 qui	 
financent	les	contrôles	sur	leurs	
propres	deniers.
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Mission locale

 
  
   Vous avez entre 16 et 25 
ans, vous n’avez pas de 
travail, vous n’êtes pas en  
formation, vous n’arrivez 
pas à savoir ce que vous sou-
haitez faire, vous passez des  
entretiens mais cela n’abou-
tit pas...	 La	 Mission	 Locale	
peut	vous	aider.

       Vous connaissez un jeune 
qui aurait besoin de conseils 
pour son orientation ou 
sa recherche d’emploi, 
d’un appui pour accéder à  
l’autonomie…	 La	 Mission	 
Locale	peut	l’aider.

La Mission Locale Nord-Isère 
est	 une	 association	 loi	 1901,	
membre	 du	 Service	 Public	
de	 l’Emploi	 (SPE)	 qui	 s’ins-
crit	dans	un	 réseau	national	
comptant	436	structures.
Financée	par	l’Etat,	le	Conseil	
Régional,	le	Conseil	Départe-
mental	et	les	communes	du	
Nord	 Isère,	 elle	 est	présente	
sur	 l’ensemble	 du	 territoire	
nord-isérois.

Son	objectif	principal	est	de	
soutenir	les	jeunes	de	16	à	25	
ans,	 non	 scolarisés,	 peu	 ou	
pas	 qualifiés,	 dans	 leur	 par-
cours	d’insertion	profession-
nelle	et	sociale	et	 les	guider	
vers	l’autonomie.

Depuis	 40	 ans,	 les	missions	
locales	ont	développé	un	ac-
compagnement	 global	 en	
direction	des	jeunes.	

Elles	traitent	ainsi	l’ensemble	
des	freins	à	l’autonomie	:	em-
ploi,	 formation,	 orientation,	
mobilité,	 logement,	 santé,	
accès	à	 la	culture	et	aux	 loi-
sirs.	 Cette	 approche	 globale	
est	le	moyen	le	plus	efficace	
pour	 lever	 les	 obstacles	 à	
l’entrée	dans	la	vie	active.

Les	 conseillers	 Mission	 
Locale	 peuvent	 mobiliser	
différents	 dispositifs	 afin	 de	
faire	 avancer	 le	 jeune	 dans	
son	 parcours,	 le	 Contrat	
d’Engagement	 Jeunes,	 mis	
en	 place	 par	 l’Etat	 en	mars	
dernier	est	l’un	d’eux.
Les	 jeunes	 de	 votre	 com-
mune	 doivent	 s’adresser	 à	
l’antenne	 de	 Crémieu	 (avec	
des	 permanences	 dans	 les	
communes	 de	 Chavanoz	 et	
Tignieu-Jameyzieu).

Depuis	 plusieurs	 mois,	 
la	 Mission	 Locale	 pilote	 
l’action	RéFLEX	qui	propose	
des	 escales	 dans	 les	 com-
munes	 afin	 de	 rencontrer	
les	 jeunes	sans	emploi,	 sans	
formation	ou	en	décrochage	
scolaire	et	non	mobiles.	

Cette	opération	menée	avec	
le	 Groupe	 Osez,	 le	 PoPS	
et	 Wimoov,	 3	 partenaires	 
possédant	 une	 expertise	 et	
des	 champs	 d’intervention	
complémentaires,	 permet	
de	 proposer	 une	 offre	 de	
proximité	et	ainsi,	de	renfor-
cer	la	présence	de	ces	struc-
tures	sur	le	territoire.	

Plus	d’informations	 :	 https://
linktr.ee/ReFLEX_Equipe_
Jeunes	

N’hésitez pas à 
nous contacter !
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public	avec	deux	manifesta-
tions	phares	:

	 	 Une	 soirée	 au	 cinéma	 Le	
Dauphin	dédiée	à	Armand	et	
son	film	«		Ensemble	au	bout	
du	monde	»,

				Une	journée	Paralympiade	
organisée	à	Creys	avec,	entre	
autres	 et	 malgré	 le	 temps,	
une	 course	 colors	 festive	 et	
inclusive	 avec	 la	 participa-
tion	de	joëlettes.

ISA vous donne donc  
rendez-vous en 2023 
pour des actions toujours  
engagées et plus que jamais  
nécessaires !

Nos	équipes	proposent	:	

					Un	suivi	individualisé	
						Une	aide	à	la	définition	du	
projet	professionnel
	 	 Des	 missions	 de	 travail	
pour	 développer	 des	 savoir- 
faire	métiers
					Des	ateliers	et	des	forma-
tions
					Un	soutien	à	la	résolution	
des	problématiques	sociales	
(mobilité,	garde	d’enfants,	
accès	 au	 numérique,	 loge-
ment,	santé	...)

En	2021,	 le	Groupe	a	accom-
pagné	 882	 personnes	 vers	
l’emploi	et	a	permis	à	587	sa-
lariés	d’intégrer	un	parcours	
professionnel	 dans	 l’une	 de	
ses	structures.

Groupe OSEZ

Depuis plus de 25 ans, le 
Groupe OSEZ est au service 
des habitants

Un	 accompagnement	 vers	
et	dans	l’emploi

Le	 Groupe	 OSEZ	 accom-
pagne,	forme	et	favorise	l’ac-
cès	 à	 un	 emploi	 local	 pour	
les	 personnes	 en	 recherche	
d’emploi.	 Il	 propose	 un	 par-
cours	personnalisé	pour	une	
durée	 de	 2	 ans	 maximum	
pour	reprendre	confiance	en	
soi	et	mieux	appréhender	le	
monde	du	travail.	

Vous souhaitez en 
 savoir plus ?

Contactez votre agence de 
proximité OSEZ 

située à Crémieu au 

 04 37 05 02 68 
ou sur 

cremieu@groupe-osez.fr

I.S.A.

I.S.A. (Issue de Secours vers 
les Autres) est	 une	 associa-
tion	 qui	 souhaite	 rompre	
l’isolement	 des	 adultes	 at-
teints	d’un	handicap	moteur	
ou	 sensoriel	 inné	 ou	 acquis	
en	 pratiquant	 des	 activi-
tés	 culturelles,artistiques,et	
sportives,	 et	 en	 proposant	
des	sorties	ponctuelles	et	un	
séjour	vacances.

2022	 aura	 été	 une	 année	 
hyperactive	 pour	 l’associa-

tion	ISA.	
Outre	 la	 multiplication	 de	
ses	 interventions	 auprès	
des	 personnes	 en	 situation	
de	 handicap,	 l’association	 a	 
enfourché	 un	 nouveau	 
cheval	 de	 bataille	 :	 la	 sensi-
bilisation	 du	 public	 au	 vivre	
ensemble.

L’équipe	 des	 bénévoles,	
l’éducateur	 handisport	 pro-
fessionnel	 Hervé	 Munoz	 et	
Armand	 Thoinet,	 parrain	 
emblématique	 de	 l’associa-
tion	 ISA,	 sont	 ainsi	 interve-
nus	 à	 de	 multiples	 reprises	
tout	au	long	de	l’année.

Tout	le	monde	était	mobilisé	
auprès	 des	 scolaires	 autour	
d’ateliers	 d’expérimentation	
diverses,	mais	aussi	du	grand	



314	rue	Philippe	Tassier
04 74 83 81 76
04 74 83 88 13
mairie.optevoz@wanadoo.fr

Heures d’ouverture au public
Lundi	de	13h30	à	17h00
Jeudi	de	13h30	à	19h00
Vendredi	de	10h	à	12h00

MAIRIE D’OPTEVOZ

Lavoir d’Optevoz, 
Aquarelle réalisée par Marharyta Petrova


